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70e anniversaire de la Révolution du 1er novembre 1954
L’Armée nationale populaire (ANP) organise un défilé militaire grandiose 

70eme anniversaire de la Révolution : 

Le président Abdelmadjid Tebboune accueille 
trois chefs d’Etats africains

À l’occasion du 70ᵉ 
anniversaire du 
déclenchement de la 

Glorieuse Révolution du 1ᵉʳ 
novembre 1954, l’Armée nationale 
populaire (ANP) a organisé un 
défilé militaire imposant le long de 
la RN 11, à proximité de la grande 
mosquée, Djamaâ El Djazaïr, à 
Alger.
L’arrivée du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces armées et 
ministre de la Défense nationale, 
a marqué le début de la cérémonie, 
introduite par l’hymne national, 
interprété par la Garde républicaine.
Dans une allocution adressée à la 
nation, le président Tebboune a 
célébré la mémoire des martyrs de la 
Révolution et souligné les valeurs de 
patriotisme qui continuent de guider 
le pays. Il a ensuite officiellement 
lancé le défilé, marqué par le 
retentissement de 70 coups de canon, 
symbolisant les années écoulées 
depuis cette lutte historique pour 
l’indépendance.
Le Chef de l’État, accompagné du 
Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’État-major de l’ANP, a passé 
en revue les différentes formations 
militaires, mettant en valeur les forces 
armées algériennes. Les participants 
représentaient l’ensemble des 
branches de l’ANP, démontrant 
l’engagement de l’Algérie pour la 
sécurité et la souveraineté, et rendant 
hommage aux valeurs qui ont forgé 
l’indépendance de la nation.
Les forces armées défilent pour 
célébrer le 70ᵉ anniversaire de la 
Révolution !

La première partie du défilé militaire, 
organisé à Alger pour célébrer le 70ᵉ 
anniversaire de la Révolution du 1ᵉʳ 
novembre 1954, a mis en scène un 
passage haut en symboles avec les 
carrés représentant la Cavalerie.
Arborant des tenues traditionnelles, 
ces cavaliers ont rendu hommage 
aux résistances populaires incarnées 
notamment par l’Émir Abdelkader, 
El Mokrani et Lalla Fatma. Ce 
moment fort a précédé le passage du 
carré des Moudjahidine et des Cadets 
de la Nation, honorant l’héritage des 
combattants pour l’indépendance.
Les différentes forces de l’Armée 
nationale populaire (ANP) ont 
ensuite pris le relais, alignant 
successivement leurs divisions. Le 
public a pu assister aux passages 
des Forces terrestres, des Forces 
aériennes, des Forces de Défense 
aérienne du territoire, des Forces 
navales et de la Gendarmerie 
nationale. Chaque unité, avec ses 
équipements et formations, a mis en 
valeur la diversité des branches de 
l’ANP, garantes de la souveraineté 
nationale.
Le public acclame chaleureusement 
les unités des forces spéciales !
Le défilé s’est poursuivi avec 
les carrés de l’École militaire 
polytechnique et de l’École 
nationale préparatoire aux études 
d’ingéniorat, illustrant l’importance 

de la formation militaire et 
scientifique. Les services de soutien 
se sont également distingués avec le 
Département des transmissions et la 
Direction centrale des services de 
santé militaire.
Ont suivi les formations des corps 
civils, dont la Direction générale 
de la Sûreté nationale, la Direction 
générale de la Protection civile, la 
Direction générale des Douanes, 
ainsi que les Forces de maintien de 
l’ordre, l’Unité cynotechnique.
Les unités spéciales de l’Aviation, 
de la Marine et de la Gendarmerie 
nationale et la Garde républicaine 
ont clôturé ce défilé militaire qui met 
en avant l’engagement sans faille 
de l’Algérie pour sa sécurité et sa 
stabilité.
Défilé militaire du 1ᵉʳ novembre : 
l’armée sort l’artillerie lourde !
Lors de la seconde partie du défilé 
militaire de l’Armée nationale 
populaire (ANP), les Forces 
terrestres ont présenté un éventail 
impressionnant d’armes à la pointe 
de la technologie, conçues pour 
des manœuvres stratégiques et la 
destruction de cibles blindées.
En tête de ce déploiement, le char 
T-55, premier modèle acquis par 
l’armée, a marqué le début de cette 
démonstration, suivi par sa version 
modernisée, capable de neutraliser 
des chars lourdement blindés.
Le défilé a aussi mis en avant le 
char T-62, modèle emblématique 
de combat. Équipé d’un canon 115 
mm, d’une mitrailleuse parallèle 
et d’une mitrailleuse anti-aérienne, 
ce char incarne une force de frappe 
polyvalente.

Le char T-72, reconnu pour sa 
puissance de feu et sa capacité 
à détruire des cibles blindées, a 
également impressionné le public 
avec son canon 125 mm, sa 
mitrailleuse parallèle et sa roquette.
Parmi les modèles les plus avancés, le 
char TS-90 a captivé l’attention avec 
ses équipements modernes et son 
système de brouillage électronique 
de pointe. Conçu pour la destruction 
de véhicules blindés et des forces 
hostiles, ce char se distingue par 
sa technologie de défense et ses 
capacités de combat.
Les Forces terrestres ont aussi 
déployé des unités du Corps blindé 
« BMPT », connu pour sa grande 
maniabilité, ses armes performantes 
et son dispositif avancé de protection 
contre l’incendie.
L’Algérie présente son système 
de défense Iskander-E et le S-300 
antimissile
L’Algérie a révélé lors du défilé 
militaire de ce 1ᵉʳ novembre un arsenal 
impressionnant, à commencer par le 
système de défense antimissile sol-
air S-300 qui a marqué les esprits. 
Cependant, l’événement a également 
permis au public de découvrir, pour 
la première fois, le système de 
missiles balistiques à courte portée 
Iskander-E, monté sur le châssis 
MZKT-7930.
Ce système, conçu en Russie et 
référencé par l’OTAN sous le nom de 
code SS-26 Stone, est apprécié pour 
sa mobilité et sa grande précision, 
des caractéristiques qui facilitent des 
déploiements rapides et efficaces sur 
divers terrains. Avec une portée de 
500 km, l’Iskander-E respecte les 

standards du Régime de contrôle de 
la technologie des missiles (MTCR), 
renforçant ainsi la capacité de frappe 
de précision de l’armée algérienne.
Cette démonstration de force 
témoigne de l’engagement de 
l’Algérie à renforcer ses capacités 
de défense et à moderniser ses 
équipements militaires, illustrant la 
montée en puissance de son potentiel 
stratégique face aux défis régionaux 
et internationaux.
La flotte navale et les Forces 
aériennes embellissent la baie et le 
ciel de la capitale
Lors du défilé militaire célébrant le 
70ᵉ anniversaire du déclenchement 
de la Révolution, la flotte navale et 
les Forces aériennes ont offert un 
spectacle saisissant. Depuis la baie 
d’Alger, un élégant bateau à voile 
a attiré les regards vers l’horizon, 
tandis que les sous-marins des 
forces navales ont renforcé la 
démonstration de puissance militaire 
des forces navales.
Dans le ciel d’Alger, l’escadron de 
douze (12) avions L-39, utilisés pour 
l’entraînement de base et avancé, a 
déployé une fumée aux couleurs du 
drapeau national, vibrant hommage 
à l’esprit patriotique de l’événement. 
Une autre formation aérienne, 
composée de sept (7) avions 
d’entraînement avancé Yak-130, a 
survolé la capitale dans un ballet 
aérien parfaitement orchestré.
Ainsi, cette alliance de la puissance 
terrestre, navale et aérienne a montré 
la coordination et l’engagement de 
l’Algérie pour une défense nationale 
solide et modernisée, marquant avec 
éclat cet anniversaire historique.

Le président Abdelmadjid 
Tebboune a accueilli ce 
jeudi, trois chefs d’États 

africains à Alger pour assister 
aux festivités du 1er novembre.
Le premier à se poser sur le 
sol algérien est Ibrahim Ghali, 
président de la République 
sahraouie. À son arrivée 
à l’aéroport international 
Houari Boumediene, il a été 
chaleureusement accueilli par 
le président Tebboune. Cette 
visite marque une collaboration 
fraternelle entre l’Algérie et la 
République sahraouie.
🟢 À LIRE AUSSI : 70e 
anniversaire de la Révolution : 
un plan de transport gratuit pour 
participer aux festivités
Peu après, Mohamed Ould 

Cheikh El Ghazouani, le 
président mauritanien, a 
atterri, recevant également un 
accueil chaleureux de la part 
du président algérien. Cette 
ambiance de solidarité souligne 
les liens étroits entre les nations 
nord-africaines.
Le président tunisien, 
KaisSaïed, a complété la liste 
des dignitaires présents. À 
son arrivée à l’aéroport, il 
a été accueilli avec autant 
d’enthousiasme. Ces visites 
illustrent l’unité des pays voisins 
en cette occasion spéciale. Les 
présidents présents à Alger 
témoignent de l’importance de 
cet anniversaire, à la fois sur le 
plan régional et historique.
Une parade militaire au 

programme
Le point culminant des 
célébrations sera un défilé 
militaire organisé par l’Armée 
nationale populaire. Celui-ci 
est prévu pour ce vendredi 1er 
novembre 2024. Ce défilé, qui 
se déroulera sous la supervision 
directe du président Tebboune, 
mettra en avant la puissance et 
la discipline des forces armées 
algériennes.
Le ministère de la Défense 
nationale a confirmé que cet 
événement aura lieu sur la 
route nationale numéro 11, à 
proximité de la grande mosquée 
d’Alger. Les Algériens auront 
l’opportunité de suivre ce 
moment historique en direct via 
toutes les chaînes nationales, 

qu’elles soient publiques ou 
privées.
Le défilé s’annonce 
spectaculaire, avec la 
participation de diverses unités 
militaires. Une façon d’illustrer 
l’engagement de l’Algérie 
en matière de défense et de 
souveraineté.
Plusieurs activités 
commémoratives organisées
Par ailleurs, les festivités ne 
se limiteront pas seulement au 
défilé. Elles comprendront aussi 

d’autres activités culturelles et 
commémoratives, renforçant par 
conséquent, la fierté nationale 
et l’héritage révolutionnaire. 
Le 70e anniversaire de la 
révolution est une occasion de 
célébrer la liberté, la résistance 
et l’indépendance du peuple 
algérien.
Pour rappel, plusieurs axes 
routiers de la capitale resteront 
fermés jusqu’à samedi prochain. 
Une mesure prise dans le 
cadre de la célébration de 
l’anniversaire du déclenchement 
de la Révolution. En outre, la 
wilaya d’Alger a mis en place 
un plan de transport gratuit au 
profit des citoyens désireux de 
prendre part à la célébration.
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PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE:

L’Algérie qui a triomphé du colonialisme continue de réaliser 
des victoires en toute confiance 

Le président de la République reçoit les vœux du président 
de la République populaire démocratique de Corée

Le président de la République reçoit les vœux du président 
portugais

LA CAPITALE COMMÉMORE EN FORCE:

 Les Algérois répondent présents pour le défilé du 1er Novembre

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé, vendredi, 
que la commémoration du 70e 
anniversaire du déclenchement de la 
glorieuse Révolution était l’occasion 
de rappeler que l’Algérie, qui a 
triomphé du colonialisme, continue 
de réaliser des victoires en toute 
confiance grâce à ses enfants fidèles 
au message des valeureux Chouhada.
“La commémoration de cet 
anniversaire mémorable incarnant 
la gloire, la dignité et la fierté est 
l’occasion de rappeler que l’Algérie, 
qui a triomphé du colonialisme hier, 
continue de réaliser des victoires en 
toute confiance grâce à ses enfants 
fidèles au message des valeureux 
Chouhada”, a affirmé le président de 
la République dans une allocution 
prononcée lors de la supervision du 
défilé militaire organisé par l’Armée 
nationale populaire (ANP) sur la RN 
11 jouxtant Djamaâ El-Djazaïr, à 

l’occasion de la commémoration du 
70e anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution.
A l’entame de son allocution, le 
président de la République a adressé 
ses vœux au vaillant peuple algérien 
et souhaité la bienvenue aux hôtes de 
l’Algérie parmi les dirigeants de pays 
frères et amis, “les remerciant de leur 
présence pour participer, avec nous, 
à la commémoration de ce glorieux 
anniversaire, en reconnaissance 
de la place de l’Algérie et de sa 
contribution à l’instauration de la 
sécurité et de la stabilité dans la 
région, ainsi que de son soutien 
constant aux causes justes et de sa 

défense du droit des peuples à la paix 
et au développement”.
Le président de la République a 
également salué “l’Armée nationale 
populaire (ANP), tous les corps de 
sécurité, ceux qui sont stationnés à 
nos frontières pour défendre notre 
terre pure et ceux qui veillent à 
protéger notre espace aérien et 
nos côtes, prêts à se sacrifier pour 
préserver le legs des valeureux 
Chouhada et défendre la République 
et ses acquis”.
“A l’occasion de ce jour glorieux, 
nous avons veillé à ce que ce 
défilé militaire soit à la hauteur des 
dimensions et de la symbolique de 

ce 70e anniversaire et au niveau des 
sacrifices de ses artisans, par loyauté 
à ceux qui ont préservé le legs. Nous 
avons aussi fait en sorte qu’il reflète 
le lien sacré de cohésion entre le 
peuple et les membres de l’Armée 
nationale populaire, qui sont issus 
de ce peuple et qui s’acquittent de 
leurs missions avec un haut sens 
du nationalisme, un engagement 
indéfectible et un patriotisme 
sincère”, a précisé le président de la 
République.
Il a, à cet égard, rappelé que “la 
doctrine de l’Armée nationale 
populaire, digne héritière de l’Armée 
de libération nationale (ALN), 
est défensive et son armement est 
destiné exclusivement à la défense 
de l’Algérie et à la protection de sa 
souveraineté nationale, en sus de la 
contribution à l’instauration de la 
sécurité et de la paix internationales, 
conformément aux engagements 
internationaux et régionaux de 
notre pays, dans le respect du 
droit international et dans le 

cadre de nos principes et règles 
constitutionnelles”.      
“En dépit des conditions 
économiques et sécuritaires que 
traverse le monde actuellement, 
nous poursuivons le processus 
d’édification de l’Algérie nouvelle et 
d’accomplissement des réalisations, 
à travers le lancement de projets de 
développement prometteurs grâce 
à la conjugaison des efforts de tous 
les nationalistes dévoués qui croient 
en les capacités de notre pays et 
en ses atouts à même d’ouvrir des 
perspectives pour hisser l’Algérie 
au niveau escompté et réaliser les 
aspirations des citoyens à une vie 
digne, dans le giron de la sécurité 
et de la stabilité”, a souligné le 
président de la République.
Le président de la République a conclu 
son allocution en “se recueillant 
avec dévotion à la mémoire de nos 
valeureux Chouhada, les Chouhada 
de la résistance populaire, de la 
glorieuse Révolution de libération et 
du devoir national”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu vendredi, un message 
de vœux du président de 
la République populaire 

démocratique de Corée, M. 

Kim Jong-un, à l’occasion 

du 70e anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
Révolution de libération.
Dans son message, le président 
de la République populaire 
démocratique de Corée, 
M. Kim Jong-un a exprimé 
ses vœux au président de la 

République à l’occasion du 70e 
anniversaire de la Révolution 
de libération, affirmant 
sa “conviction profonde 
quant à la croissance et au 
développement des relations 
d’amitié et de coopération qui 
unissent les deux pays”.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, vendredi, 
un message de vœux du 
président de la République 
portugaise, M. Marcelo 
Rebelo de Sousa, à l’occasion 
du 70e anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse 

Révolution de libération, dans 
lequel il lui a fait part, en son 
nom personnel et au nom du 
peuple portugais, de ses vœux 
les plus sincères, souhaitant 
à l’Algérie davantage de 
progrès et de prospérité. 
Le président portugais a 
affirmé dans son message de 
félicitation “sa disponibilité 

à œuvrer de concert avec 
Monsieur le président de 

la République, pour le 

développement des relations 
d’amitié et de coopération 
économique dans tous les 

domaines, au mieux des 
intérêts supérieurs des peuples 

algérien et portugais”.

Pour célébrer le 70e anniversaire 
du déclenchement de la 
glorieuse Guerre de libération, 

l’Établissement public de transports 
urbain et suburbain d’Alger « 
ETUSA » a mis en place un 
dispositif spécial afin de permettre 
au grand public d’assister au défilé 
militaire prévu ce jour en face de la 
baie d’Alger, sur l’autoroute de l’Est.
Dès les premières heures de la 
matinée, de nombreux bus ont 
sillonné les quartiers d’Alger et 
les 15 communes de la wilaya 
pour embarquer gratuitement les 
citoyens désireux de participer à cet 
événement historique.
Tous les bus étaient en direction de 
la promenade des Sablettes, point 

de rassemblement avant le début du 
défilé. Les opérations de transport 
ont débuté à 6h du matin et se sont 
poursuivies jusqu’à 8h. Le retour est 
prévu immédiatement après la fin du 
défilé.
ETUSA : Un transport gratuit 
pour une mémoire partagée
« Un programme spécial a été élaboré 
à l’occasion de cette commémoration 
», a déclaré AssiaZaïdi, responsable 
de la communication de l’entreprise 
des transports urbains d’Alger. « Un 
bus à impériale, aménagé en musée 
mobile, sillonne les rues d’Alger 
tous les jours de la semaine pour faire 
découvrir l’histoire de la Révolution 
aux citoyens. »
Par ailleurs, l’entreprise propose 

également des excursions gratuites 
aller-retour vers le Musée national 
du Moudjahid , afin de permettre 
aux Algériens de mieux comprendre 
les enjeux de la guerre de libération 
nationale. Des visites guidées de la 
Casbah sont également organisées 
tout au long de la semaine.
Les Algériens, impatients de célébrer 
cet événement historique, continuent 
d’affluer vers la promenade des 
Sablettes.
L’ambiance est à la fête, et 
les couleurs nationales sont 
omniprésentes. L’ensemble de 
ces initiatives témoignent de 
l’attachement du peuple algérien à sa 
mémoire, son histoire et ses valeurs.
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CONTRÔLE DES PRIX, SANTÉ ET PROTECTION DU PATRIMOINE :

Les nouvelles priorités du gouvernement

Le Premier ministre, 
NadhirLarbaoui, a présidé 
ce jeudi une réunion 

gouvernementale centrée sur la 
régulation des pratiques commerciales 
afin de stabiliser les prix et préserver 
la capacité d’achat des citoyens.
À cette occasion, le gouvernement a 
examiné un projet de décret exécutif 
visant à renforcer les mécanismes de 
contrôle du marché, dans le but de 
maintenir un équilibre entre l’offre 
et la demande et d’éviter toute 
spéculation excessive susceptible 
d’impacter le budget des ménages.

Encouragement de l’investissement 
dans le secteur de la santé
Par ailleurs, le gouvernement a 
étudié un projet de décret exécutif 
qui définit les modalités de gestion 
et d’exploitation des établissements 
privés de santé.
Ce texte vise à promouvoir 
l’investissement privé dans le secteur 
médical, en facilitant l’accès des 
entreprises privées aux infrastructures 
et aux équipements nécessaires.
L’objectif est de contribuer à une 
meilleure couverture sanitaire pour 
tous les citoyens, tout en soutenant 

la création d’emplois et l’innovation 
dans ce domaine essentiel.
Préservation du patrimoine et 
renforcement des infrastructures
Un autre projet de décret a été 
débattu, portant sur la planification 
et l’exécution de plans de soutien 
pour les infrastructures et les 
bâtiments d’importance stratégique 
ou patrimoniale.
Ce projet vise à renforcer les 
constructions existantes pour leur 
permettre de résister aux aléas 
naturels et autres risques.
La sauvegarde de ces édifices 

symboliques et de leurs qualités 
architecturales uniques est également 
au cœur de cette initiative, qui 
valorise le patrimoine national.
Sensibilisation aux risques de 
catastrophes à travers la formation et 
la recherche
Enfin, le gouvernement a abordé un 

projet de décret exécutif consacré à la 
mise en œuvre de la stratégie nationale 
de communication et d’information, 
particulièrement dans les domaines 
de la formation, de l’éducation et 
de la recherche scientifique liés aux 
risques de catastrophes.
Ce texte s’inscrit dans une politique 
de sensibilisation des citoyens et 
des acteurs publics aux dangers 
potentiels, tout en renforçant les 
compétences des experts nationaux 
pour mieux prévenir et gérer les 
crises.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, jeudi à Alger, 

le vice-président de la Douma de 
la Fédération de Russie, Vladislav 
Davankov, et la délégation 
l’accompagnant, en visite officielle 
en Algérie, indique un communiqué 
du ministère.
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
en présence du vice-président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Monder Bouden, de cadres 
du ministère et du chef de la mission 
économique à l’ambassade de la 
Fédération de Russie à Alger, les 
deux parties ont examiné l’état 
des relations de coopération entre 
les entreprises algériennes et leurs 

homologues russes dans le domaine 
de l’énergie et des mines, ainsi que 
les perspectives de les renforcer.
Les deux parties ont également 
réaffirmé leur volonté d’intensifier 
la coopération à travers l’exploration 
de toutes les opportunités disponibles 
dans le domaine de l’énergie et des 
mines, selon la même source.
M. Arkab a souligné l’importance 
de la coopération et du partenariat 
stratégique liant les deux pays, 

notamment après la signature de la 
Déclaration de partenariat stratégique 
approfondi entre l’Algérie et la 
Russie en juin 2023, en sus de 
plusieurs accords, mémorandums 
d’entente et programmes d’action 
entre les gouvernements algérien et 
russe.
La rencontre était une occasion pour 
le ministre de passer en revue la 
stratégie du développement du secteur 
de l’Energie et des Mines, en matière 
de relance des investissements en 
vue d’augmenter la production 
et la transformation du pétrole et 
du gaz, ainsi que les opportunités 
d’investissement et de partenariat 
dans ce secteur, notamment 
l’exploration, le développement et 
l’exploitation des hydrocarbures, 

ainsi que la pétrochimie, à travers le 
renforcement de la coopération entre 
Sonatrach et Gazprom.
Dans ce cadre, M. Arkab a s’est dit 
optimiste de voir “des partenariats 
mutuellement bénéfiques, en tirant 
profit des avantages de la nouvelle 
loi sur les hydrocarbures”, selon la 
même source.
Le ministre de l’Energie et des Mines 
a également affiché “la volonté de 
l’Algérie de développer davantage 
ses ressources afin d’optimiser 
l’exploration et l’exploitation de son 
riche potentiel minier”, invitant les 
entreprises russes à investir dans le 
secteur minier algérien et à établir des 
partenariats mutuellement bénéfiques 
avec les entreprises algériennes, 
notamment à travers le transfert des 

connaissances et la formation dans 
les domaines liés à la recherche, 
l’exploration, la transformation 
des richesses minières et le 
développement du secteur minier en 
Algérie, en particulier les terres rares.
Les deux parties ont évoqué les 
grandes opportunités de coopération 
et d’investissement dans le domaine 
des énergies renouvelables dont 
l’énergie solaire photovoltaïque, 
l’utilisation des techniques et 
applications nucléaires dans la 
médecine, la production des 
radiopharmaceutiques destinés à la 
lutte contre le cancer, sans oublier 
la coopération dans le domaine 
du dessalement d’eau de mer et la 
fabrication locale des équipements 
en la matière.

ALGERIE / RUSSIE

Arkab reçoit le vice-président de la Douma russe

L’Algérie participe à la 2e édition 
de l’Exposition internationale de 
la consommation culturelle et 

touristique de Chine

DOUANES :

Lancement du nouveau système 
d’information dédié aux voyageurs

Le secteur du Tourisme et de 
l’Artisanat participera du 1 au 
3 novembre prochain à la 2e 

édition de l’Exposition internationale 
de la consommation culturelle et 
touristique en Chine, à la salle des 
expositions Chaoyang (Pékin), 
indique un communiqué du ministère 
du Tourisme et de l’Artisanat.
La participation à l’Exposition de 
Pékin intervient, “en concrétisation 
du plan d’action du gouvernement 
dans le domaine touristique visant 
à appliquer « le Plan destination 
Algérie perspectives 2030 » dans le 
cadre du renforcement de l’activité de 
promotion à l’échelle internationale, 
à travers la participation aux 
manifestations et expositions”.
Le secteur vise, à travers cette 
manifestation, “à activer la 
participation algérienne aux 
expositions et salons à l’étranger en 
2024 et à soutenir les efforts visant à 
faire connaître les atouts et capacités 
touristiques de notre pays”.
Pour assurer une participation 
exceptionnelle, le secteur du tourisme 

œuvrera à travers son pavillon “à 
faire la promotion de la destination 
touristique algérienne, via les 
supports de promotion mettant en 
avant les différents volets et aspects 
touristiques et sites historiques et 
archéologiques, en sus de la diffusion 
de vidéos mettant en valeur les sites 
touristiques exceptionnels en Algérie 
et l’exposition de certains produits 
artisanaux”, ajoute le communiqué.
L’Exposition permettra de “renforcer 
le développement intégré de toutes 
les chaines de l’industrie culturelle et 
touristique, étant focalisée cette année 
sur les interactions entre la culture 
et le tourisme en Chine et à Pékin 
(ressources, innovations et intégration 
touristique).

La Direction générale des Douanes 
(DGD) a annoncé, vendredi dans 
un communiqué, le lancement du 

nouveau système d’information dédié 
aux voyageurs, permettant d’accéder aux 
services des titres de passage en douane 
(TPD) des véhicules et des déclarations, en 
ligne, de monnaie et d’objets de valeurs.
Le lancement de ce nouveau système 
d’information est intervenu, jeudi soir, à 
l’occasion de la cérémonie commémorative 
du 70e anniversaire du déclenchement de 
la Glorieuse Révolution du 1er novembre 
1954, sous le slogan “Glorieux Novembre, 
Loyauté et Renouveau”, présidée par le 
directeur général des Douanes, le Général-
major AbdelhafidBakhouche, en présence 
des cadres centraux de la DGD.
Ce glorieux anniversaire a été “l’occasion 
pour la Direction générale des Douanes de 
lancer le nouveau système d’information 
dédié aux voyageurs, permettant d’accéder 
aux services des titres de passage en douane 
(TPD) des véhicules et des déclarations, en 
ligne, de monnaie et d’objets de valeurs”, 
ajoute le communiqué.
A cette occasion, la DGD a publié la “Charte 
de l’usager des douanes”, ainsi que la version 
actualisée du “Guide de l’exportateur” dans 
trois langues, à savoir : l’arabe, le français et 
l’anglais, téléchargeables via le site officiel 
de la DGD.
A l’instar de toutes les institutions de l’Etat 
et de l’ensemble du peuple algérien, les 

services extérieurs des Douanes ont organisé 
une cérémonie commémorative de cet 
évènement phare marquant le soulèvement 
de nos aïeux contre le colonisateur français 
inique.  
Le programme des festivités a été ponctué 
par la lecture de la Proclamation du 1er 
novembre 1954 et le lever du drapeau 
algérien le 1er novembre 2024 à minuit 
(00H00).
La DGD a réaffirmé “son engagement à 
commémorer toutes les fêtes et occasions 
nationales afin d’inculquer à ses personnels 
les plus nobles enseignements puisés des 
hauts faits de la génération de la glorieuse 
Révolution, pour suivre leur exemple 
honorable et rester fidèle au serment, pour 
lequel les chouhada ont payé un lourd tribut 
afin que l’épopée de Novembre demeure à 
jamais, témoin du soulèvement d’un grand et 
brave peuple qui, sous la bannière de l’unité 
nationale, a consenti d’énormes sacrifices 
pour recouvrer la pleine souveraineté sur sa 
terre bénie”, ajoute la même source.
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PIÈCES DÉTACHÉES « MADE IN ALGERIA » :

Une nouvelle usine voit le jour à M’sila

COMMERCE:
Réunion de coordination

 tripartite sur l’approvisionnement 
du marché en produits agricoles 

et alimentaires 

Le groupe IMETAL rebaptisé 
Société nationale de Sidérurgie

ENTMV:

Une série de recommandations 
pour développer l’entreprise

VIANDES BLANCHES:
Signature d’une convention cadre 

pour renforcer l’approvisionnement 
du marché durant le Ramadhan

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a 

procédé ce mercredi à l’inauguration 
d’un complexe industriel, « Euro 
Moteur », dédié à la fabrication de 
pièces de rechange automobiles à 
M’sila.
Implanté dans la zone industrielle de 
Magra, cet établissement, fruit d’un 
investissement privé de 2,2 milliards 
de dinars, marque une nouvelle étape 
dans le développement de l’industrie 
automobile algérienne.
Selon un communiqué du ministère, 
le complexe, d’une superficie totale 
de 8 hectares, dispose d’une capacité 
de production de 48 000 tonnes par 
an et emploie 200 travailleurs.

Il est spécialisé dans la fabrication 
de remorques, de grues, de structures 
métalliques, ainsi que de pièces et 
accessoires pour véhicules.
L’usine a d’ores et déjà lancé la 
production de disques de frein, de 
tambours de frein et de moyeux de 
roue, répondant ainsi à une demande 
croissante sur le marché local.
Lors de cette inauguration, le ministre 
Aoun a souligné l’importance de 
ce projet pour renforcer l’industrie 
automobile algérienne. « Ce 
complexe représente une véritable 
révolution pour notre secteur », a-t-il 
déclaré.
Il a également mis en avant 
l’importance de miser sur le savoir-
faire local et de former des ingénieurs 

qualifiés pour accompagner le 
développement de ce secteur.
L’Algérie accélère sa transition 
industrielle avec une nouvelle 
usine de pièces de rechange 
automobile
Par ailleurs, le ministre a appelé à 
un rééquilibrage des investissements 
en faveur des régions intérieures du 
pays, conformément à la politique 

du président Tebboune, afin de 
“créer des emplois dans le plus grand 
nombre possible de régions”.
Il a notamment insisté sur la 
nécessité d’attirer les investisseurs 
dans les secteurs des petites et 
moyennes entreprises, en leur offrant 
un accompagnement personnalisé.
Cette inauguration intervient après 
celle d’une unité de production 
de matériaux de construction à 
Benzouh et d’un abattoir industriel 
à M’sila, tous deux réalisés dans le 
cadre d’investissements privés.
L’inauguration de ce complexe 
industriel de production de pièces 
de rechange de véhicules s’inscrit 
dans une stratégie plus large visant à 
renforcer la souveraineté industrielle 

de l’Algérie.
En développant une filière 
automobile locale robuste, le pays 
ambitionne de réduire sa dépendance 
aux importations, de créer de 
l’emploi et de favoriser le transfert 
de technologies.
Le gouvernement met en œuvre 
des mesures incitatives pour 
encourager les constructeurs 
étrangers à s’implanter en Algérie et 
à s’approvisionner auprès de sous-
traitants locaux.
En fixant des quotas d’intégration 
locale, les autorités stimulent la 
production domestique et renforcent 
la compétitivité des entreprises 
algériennes sur les marchés national 
et international.

Une réunion de coordination tripartite 
s’est tenue entre la Société publique 
de réalisation et de gestion des 

marchés de gros (MAGROS), l’Union 
générale des commerçants et artisans 
algériens (UGCAA) et l’Union nationale 
des paysans algériens (UNPA), en vue de 
garantir l’approvisionnement du marché en 
produits agricoles et alimentaires et d’encadrer 
l’activité des mandataires, a indiqué vendredi 
un communiqué conjoint.
“En application des instructions du ministre 
du Commerce et de la Promotion des 
exportations, TayebZitouni, visant à assurer 
une commercialisation fluide des produits 
agricoles et alimentaires sur les marchés 
régionaux de la société MAGROS et à encadrer 
les mandataires pour éviter l’interférence 
des intermédiaires illégaux dans les chaînes 
de distribution, assurer la disponibilité des 
produits et la stabilité des prix et préserver 
le pouvoir d’achat des citoyens, une réunion 
de coordination s’est tenue, jeudi au siège 

du ministère, entre la Société publique de 
réalisation et de gestion des marchés de 
gros (MAGROS), l’Union  générale des 
commerçants et artisans algériens (UGCAA) 
et l’Union nationale des paysans algériens 
(UNPA)”, lit-on dans le communiqué.
Au terme de la réunion, il a été convenu que 
la société MAGROS consacrera des points 
de vente pour les légumes et les œufs sur ses 
marchés, a précisé la même source, ajoutant 
que l’UNPA accompagnera les agriculteurs au 
niveau des marchés régionaux et l’UGCAA 
encadrera les mandataires pour éviter 
l’interférence des intermédiaires illégaux dans 
les chaînes de distribution.

Le directeur général du Groupe 
des industries métallurgiques et 
sidérurgiques (IMETAL), Adel 

Khemane, a annoncé, jeudi depuis le complexe 
sidérurgique SIDER d’El Hadjar (Annaba), 
que le Groupe a été rebaptisé Société Nationale 
de Sidérurgie (SNS), nom historique de la 
première entreprise de sidérurgie en Algérie.
Khemane a indiqué, en présence du wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, et des 
directeurs généraux des filiales du groupe, 
que le 70ème anniversaire de la glorieuse 
Révolution du 1er novembre 1954 coïncide 
également avec le 60ème anniversaire de la 
création de la SNS, le 3 septembre 1964.

Le rétablissement du nom historique de la 
Société nationale de sidérurgie, premier jalon 
dans le lancement de l’industrie sidérurgique 
en Algérie, s’inscrit dans le cadre d’une 
“nouvelle stratégie du groupe, en adéquation 
avec la vision des plus hautes autorités du pays 
en matière de promotion et de stimulation du 
secteur sidérurgique”.
Le même responsable a souligné que 
l’entreprise vise, à travers cette nouvelle 
stratégie, placée sous le slogan “Des racines 
d’acier, un avenir radieux”, à se repositionner 
sur le marché de la sidérurgie avec l’appui et le 
soutien des plus hautes autorités du pays.
Selon la présentation de son directeur 
général, l’entreprise cherche à promouvoir 
le secteur sidérurgique et à développer les 
industries métallurgiques en se concentrant sur 
l’innovation et la durabilité, et en développant 
une stratégie marketing pour s’adapter aux 
exigences du marché.
La cérémonie a été mise à profit pour rendre 
hommage à certains travailleurs retraités qui 
avaient formé le premier noyau du complexe 
sidérurgique d’El Hadjar.

Les recommandations sanctionnant les 
travaux des Journées d’étude consacrées 
aux perspectives de développement de 

l’Entreprise nationale de transport maritime 
de voyageurs (ENTMV) ont été présentées, 
mercredi, en présence du ministre des 
Transports, Mohamed El Habib Zahana, et des 
cadres dirigeants de l’entreprise.
Les recommandations ont été présentées au 
terme des travaux de ces Journées d’étude, 
organisées à bord du navire Badji Mokhtar 
III au Port d’Alger, avec la participation de 
cadres de l’entreprise et d’experts du domaine, 
qui ont discuté à travers cinq ateliers, deux 
jours durant, de l’organisation et de la gestion 
de l’entreprise, des ressources humaines 
(formation et recrutement), de la maintenance 
technique des unités et des acquisitions 
futures, de la politique commerciale et 
de l’amélioration des services, et de la 

numérisation et de la sécurisation des systèmes 
informatiques de l’entreprise.
Les participants ont ainsi recommandé de 
revoir le volet réglementaire de l’entreprise 
pour l’adapter à ce qui se fait au niveau des 
grandes entreprises de transport maritime dans 
le monde, de doter l’entreprise d’un siège à 
la hauteur de ses exigences et d’actualiser 
les procédures relatives aux marchés publics 
conclus par l’entreprise.
Ils ont en outre préconisé la création d’une 
instance dédiée aux ressources humaines, 
d’assurer la formation et le perfectionnement 
des travailleurs de l’entreprise et de recruter 
de jeunes officiers avec des contrats leur 
permettant de poursuivre leur carrière 
professionnelle au sein de l’entreprise.
Parmi les autres points mis en avant dans les 
recommandations, l’impératif de mettre tous 
les navires en conformité avec les normes en 
vigueur, la garantie d’une formation spécialisée 
au profit des officiers, la définition des 
missions assignées aux ateliers de réparation 
et de fabrication relevant de l’entreprise 
et la mise en place d’une politique pour le 
renouvellement de la flotte de l’entreprise.

Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef Cherfa, 
a présidé, lundi, la cérémonie de 

signature d’une convention cadre pour 
renforcer l’approvisionnement du marché en 
viandes blanches et garantir la disponibilité du 
produit durant le mois de Ramadhan, indique 
un communiqué du ministère.
La convention a été signée entre le Groupe 
des industries agroalimentaires et logistiques 
(Agrolog), la Fédération nationale des 
aviculteurs (FNAV) et la Caisse nationale de 
mutualité agricole (CNMA), “dans l’objectif 
de renforcer l’approvisionnement du marché 
national en viandes blanches, notamment 
durant le mois de Ramadhan”, précise le 
communiqué.
Cette convention s’inscrit dans le cadre des 
mesures proactives prises par le ministère de 
l’Agriculture et du Développement rural pour 
garantir l’approvisionnement du marché en 
produits agricoles de large consommation, à 
l’instar des viandes blanches, et ce à travers 

le renforcement de la coopération et du 
partenariat entre les professionnels des divers 
filières agricoles et les opérateurs économiques 
publics, ajoute le communiqué.
Elle vise également à constituer un stock de 
viandes blanches afin de réguler le marché 
national en coordination avec les parties 
concernées, en l’occurrence les aviculteurs 
(particuliers ou organisés en coopératives), 
les entreprises relevant du Groupe Agrolog, 
l’Office national des aliments de bétail 
(ONAB) (à travers ses filiales), outre la Société 
algérienne de régulation des produits agricoles 
(SARPA) et la Société Entrepôts Frigorifiques 
de la Méditerranée “Frigomedit”.



ANNABA / COMMÉMORATION DU 1ER NOVEMBRE 1954

 Le 1er novembre 1954, bien plus qu'une simple date…
Une célébration vibrante d'émotions, d'espoir et de résilience

Le wali d’Annaba préside 
la commémoration du 60ème anniversaire  

de l’implantation de l’industrie 
sidérurgique en Algérie

El Eulma célèbrele 1er Novembre 1954
Inauguration de la maison desjeunes ‘’Mokadem Brahim’’

A Annaba, le programme 
de la commémoration 
du 70ème anniversaire 

du déclenchement de la 
révolution,supervisé par le wali 
AbdelkaderDjellaoui  ariche 
et très varié cette année. La 
journée du 1er novembre, de 
par sa spécificité, nous renvoie 
aux origines de cette date-
événement. Le peuple algérien, 
qui a souffert des affres du 
colonialisme français, a voulu 
à travers cette lutte armée se 
libérer du joug de l’oppresseur, 
une situation qui avait trop 
duré. Le 1er Novembre est une 
occasion pour les Algériens de 
s'unir autour d'un seul objectif, 
celui de construire le pays et 
de booster le développement 
économique, social et culturel 
sur le territoire national.Le 
wali accompagné des autorités 

locales,des représentants la 
société civile et la famille des 
chouhada s’est recueilli au 
maqam Echahidet a déposé une 
gerbe de fleurs après la lecture 
de la Fatiha du Saint Coran à 
la mémoire des chouhada.Un 
hommage solennel a été rendu 
aux martyrs de la révolution  la 
nuit du 1er novembre au niveau 
du cours de la révolution, aux 
moudjahidines et à tout le 
peuple algérien qui n'a jamais 
accepté d'être un peuple soumis 
et l'esclave de quelque nation 
que ce soit, sans oublier tous les 
algériens et algériennes d’ici et 
d’outre-mer qui ont combattu et 
même payé de leurs vies cette 
liberté si chère arrachée au prix 
du sang pour que vivent tous 
les Algériens dans la dignité et 
l'honneur.

En commémoration 

des70èmeanniversaire 
du déclenchement de la 
glorieuse révolution et 
60èmeanniversaire de 
l'implantation de l'industrie 
sidérurgique en Algérie, le 
wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du P/APW, 
des autorités locales, et des 

membres  de la sécurité, a  
présidé, avant-hier, jeudi 
le 31 octobre 2024, au 
niveau du complexe Sider, 
la commémoration du 
soixantième anniversaire de 
l'implantation de l'industrie 
sidérurgique en Algérie. En 
cette circonstance, le wali 
d’Annaba a prononcé un 
bref discours dans lequel il 
a fait l’éloge de l’industrie 
sidérurgique et salué les 

acquis réalisés dans ce 
domaine, annonçant ainsi 
l’ouverture des activités 
de cette cérémonie.
La vision stratégique 
du Groupe IMETAL et 
sa nouvelle identité ont 
également été développées 
et commentées. Par la 
même occasion, un court 
métrage a été projeté sur 
«La sidérurgie algérienne 
comme une histoire 

ancrée dans le temps».
Les travailleurs retraités 
de l'industrie sidérurgique 
seront ensuite honorés 
et récompensés par des 
médailles d'honneur. 
Cette cérémonie s'est 
déroulée en présence des 
Directeurs Généraux de  
Emital Complexe, Cedar, 
Batimetal, AlreemEncc, 
Alzinc, AlfapipeEnr, 
Anabib, Entpl, Emb.

À l’occasion du 70ème 
anniversaire du 
déclenchement de la 

révolution de libération, le pays rend 
hommage aux héros de novembre sous 
le thème inspirant de « Novembre_
glorieux… Fidélité et Renouveau ». 
Cette célébration revêt un caractère 
tout particulier, honorant la mémoire 
des martyrs et renouvelant les valeurs 
d’engagement et de patriotisme.
Dans le cadre des festivités, le chef 
de daïra de la commune d’El Eulma, 
représentant le wali d’Annaba, a 
présidé une cérémonie spéciale aux 
côtés du directeur de la formation et 
de l’enseignement professionnels, 
du directeur des services agricoles, 
du P/APC d’El Eulma, ainsi que des 

représentants des autorités sécuritaires 
et militaires. L’inauguration 
officielle de la maison de jeunes 
« ChahidMokadem Brahim » à El 
Hasshasiya a marqué un moment fort 
de cette célébration, après des travaux 
de réaménagement et de rénovation 
visant à offrir un nouvel espace de 
loisirs et de développement pour la 
jeunesse.
Cet espace modernisé, destiné à 
encourager les jeunes dans leurs 
activités culturelles, sportives et 
formatrices, symbolise le renouveau et 
la continuité de l’esprit de Novembre. 
En rappelant les sacrifices consentis 
pour l’indépendance, cette initiative 
réaffirme les valeurs de solidarité et 
de dévouement qui animent la société 
algérienne. 

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

La police organise 
deux tournois sportifs de football 

et de pétanque à l’occasion 
du 1er novembre

ANNABA / EL BOUNI

Inauguration d’un nouveau 
bureau de poste à Sarouel après 

sa réhabilitation

ANNABA/ DCP

Contrôle inopiné 
des transporteurs de produits 

alimentaires à Berrahal

ANNABA / EL BOUNI

Inauguration des réseaux de gaz, 
électricité et eau à la cité 

‘’El-Zeitouna’’

Mercredi passé, deux tournois 
sportifs de football et de 
pétanque ont été organisés 

par les services de la sûreté d’Annaba, 
à l’occasion de la célébration du 
70èmeanniversaire. du déclenchement 
de la glorieuse révolution de libération, 
au niveau du complexe sportif ‘’Mourad 
Abdelsalem’’.Les deux manifestations 
sportives ont été lancées le 23 octobre 
2024, et ont connu la participation de 
l’équipe de sûreté d’Annaba, du Secteur 
Militaire d’Annaba, du Groupement 
Régional de la Gendarmerie Nationale, 
du Centre Aéronaval d’Annaba, du 
5èmegroupement d’Intervention de la 
gendarmerie nationale d’El Hadjar, de la 

Première Unité républicaine de sécurité 
d’Annaba, et de la Protection Civile.   Il 
convient de noter que la finale de football a 
opposé l’équipe de la sécurité d’Annabaà 
celle du 5èmegroupe d’intervention de la 
gendarmerie nationale d’ElHadjar.Cette 
dernière s’étant imposée aux tirs au but. 
Quant au tournoi sportif de pétanque, 
il a connu une large participation des 
différents départements interarmées, 
au cours duquel l’équipe de la Sûreté 
d’Annaba a été couronnée face à son 
homologue de la Fédération sportive 
de la police d’Annaba. Une cérémonie 
symbolique a clôturé ces manifestations 
au niveau du Complexe sportif Salam», 
où les vainqueurs ont été honorés.

Dans une démarche reflétant 
l’engagement des autorités 
locales à renforcer les services 

postaux et de télécommunications,le 
nouveau siège postal de la cité Sarouel 
relevant de la commune El Bounia été 
inauguré,avant-hier, après la réalisation 
de travaux de restauration.L’inauguration 
s’est déroulée en présence du chef de 
daira, KouchitAbdelKarim, du P/APC 
par intérim, BlidaMohsen, du directeur de 
la poste et des télécommunications ainsi 
que des directeurs exécutifs de la wilaya 
d’Annaba. Cet événement a coïncidé avec 
la commémoration du déclenchement 
de la glorieuse révolution de libération, 
ce qui lui a donné un caractère national 
et symbolique. Dans son allocution, le 
chef de daïra d’El Bouni, a salué les 
efforts déployés pour réhabiliter le siège, 
soulignant l’importance d’améliorer les 
services publics au profit des citoyens.
Cette inauguration constitueune étape 
importante vers le renforcement des 
infrastructures de télécommunication et 
des services postaux dans ladite commune, 

et reflète la vision des autorités locales 
vers la réalisation d’un développement 
durable et de l’amélioration la qualité de 
vie des citoyens. De son côté, le Directeur 
de laposteet télécommunicationsa indiqué 
que ce nouveau siège contribuera à 
faciliter l’accès aux services postaux, tout 
en offrant un environnement de travail 
adapté aux employés et pour répondre aux 
besoins des citoyens.

Un contrôle inopiné a été effectué 
par les services de la DCP, avant-
hier dès l’aube avec l’installation 

d’un barrage de contrôleen collaboration 
avec les éléments de la sûreté au niveau 
de l’entrée Ouest de Berrahal, dans le but 
d’effectuer des inspections impromptues 
des camions frigorifiques distributeurs de 
produits alimentaires. Lors de ces contrôles 
une quantité deplusieurs kilogrammes 
de viande blanche, conservée dans de 

mauvaise conditions a été saisie à bord 
d’une camionnette. Plusieurs infractions 
ont été enregistrées lors de ce contrôle. 
En effet, la marchandise s’apprêtait à être 
écoulée sur le marché local. C’est sur la 
base d’échantillons prélevés pour analyse 
qu’il s’est avéré que la marchandise était 
impropre à la consommation. Les agents 
de la DCP ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec les 
services de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants.

À l’occasion du 70èmeanniversaire 
du déclenchement de la 
révolution de libération nationale, 

une cérémonie officielle a eu lieu à la 
cité ‘’ElZeitouna’’, dans la commune 
d’ElBouni, marquée par la mise en 
service des réseaux de gaz, d’électricité et 
d’eau potable. L’événement s’est déroulé 
en présence du directeur de l’urbanisme, 
de l’architecture et de la construction, 
accompagné des autorités locales de 
la daïra d’ElBouni.Ces raccordements 
ont concernéles 131 logements 
ruraux d’ElZeitouna, où les résidents 
bénéficieront désormais d’un accès direct 
et des facilités d’accès aux commodités 
essentielles. La mise en service de 
ces infrastructures marque une étape 
importante dans l’amélioration du cadre 
de vie de la population locale, contribuant 
également à l’aménagement des espaces 
ruraux et au développement local de cette 
localité. Les autorités locales ont souligné 
l’importance de ce projet, en précisant 
qu’il s’inscrit dans un programme plus 
large de soutien aux zones rurales, visant 
à rendre les logements plus accessibles et 
confortables. Les travaux d’aménagement 
extérieur sont toujours en cours, avec 
pour objectif de finaliser l’ensemble 
des infrastructures nécessaires à la 

modernisation de la localité.
Les autorités locales se sont engagées 
à poursuivre les efforts pour assurer des 
conditions de vie normales dans les zones 
rurales et à renforcer les services publics 
de proximité dans toutes les zones de la 
wilaya.

SihemFerdjallah

Imen.B

Imen. B
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ANNABA / DASS : 

Caravane de solidarité pour les personnes âgées à Annaba :
Un élan de soutien pour les aînés

D
ans une démarche visant 

à renforcer la solidarité 

sociale et à améliorer la 

prise en charge des personnes 

vulnérables, la wilaya d’Annaba 

a donné le coup d’envoi d’une 

caravane de solidarité en faveur 

des personnes âgées. Cette 

initiative, organisée par la 

Direction de l’Action Sociale 

et de la Solidarité (DASS) 

placée sous l’autorité du wali 

d’Annaba, coïncide avec la 

commémoration de la révolution 

de libération nationale. En 

harmonie avec les valeurs de 

fraternité et de cohésion sociale 

qu’encourage l’état, ce projet 

a pour but d’assister les aînés 

résidant dans des zones reculées. 

La caravane sillonnera les  

communes d’Annaba, El Bouni, 

El Hadjar, Sidi Amar, El Eulma, 

Aïn El Berda, Tréat et Oued El 

Aneb. Au niveau de chacune de 

ces localités, la caravane prévoit 

la distribution de divers produits 

et aides matérielles. Les denrées 

alimentaires de première 

nécessité, les couvertures et les 

kits d’hygiène sont autant de 

biens qui seront mis à disposition 

pour améliorer les conditions de 

vie des bénéficiaires. L’objectif 

est d’alléger les difficultés 

quotidiennes rencontrées par les 

aînés, surtout en prévision de la 

saison hivernale.

Pour assurer la réussite de 

cette action, la DASS travaille 

en étroite collaboration avec 

les cellules de proximité de 

solidarité présentes dans 

chaque commune concernée. 

Ces cellules jouent un rôle 

essentiel par l’identification 

des personnes les plus sensibles 

en leur faisant parvenir l’aide 

nécessaire.

A travers le lancement de cette 

initiative, les autorités locales 

espèrent non seulement soulager 

les difficultés matérielles de nos 

aînés, mais aussi leur apporter un 

réconfort et une reconnaissance 

qui leur rappellent leur place 

essentielle dans la société.

S.Y

ANNABA / SOLIDARITÉ : 

L’association “Bassmet El Khir’’ rend visite aux malades

L’
association de solidarité 

et caritative ‘’Bassmet 

El Khir’’ a rendu visite,  

avant-hier, aux malades atteints 

de cancers au centre  de lutte 

contre le cancer rattachée au 

centre CHU d’Annaba. Lors de 

cette visite, des repas et cadeaux 

ont été gracieusement offerts 

aux malades leur apportant un 

moment de joie et de réconfort. 

La direction de l’établissement 

ainsi que le personnel soignant, 

ont exprimé toute leur gratitude 

et appréciation envers tous les 

contributeurs de cette noble 

initiative. Il a été souligné que 

cette action a apporté du baume 

dans le cœur des personnes 

hospitalisées. La direction a 

rassuré les visiteurs  que les 

portes de la direction générale 

resteront toujours ouvertes à 

toutes les actions visant à alléger 

la souffrance des personnes 

malades et à les aider à surmonter 

leur maladie.

Imen B

 ANNABA /ADE : 

Réparation de trois importantes fuites d’eau

L
es services techniques de 

l’ADE relevant du centre 

de distribution  de la 

commune d’Annaba ont effectué, 

avant-hier trois interventions sur 

le terrain en vue d’assurer une 

meilleure distribution de l’eau 

potable au niveau de trois cités 

du coté nord de la wilaya . Cette   

opération s’inscrit dans le cadre 

de la lutte contre le gaspillage et 

les déperditions d’eau potable. 

Il s’agit en l’occurrence des 

fuites d’eau potable constatées 

au niveau de Khalidj El Morjene 

, Rizzi Amor  et la Caroube. Le 

problème des fuites du canal a été 

complètement éliminé grâce au 

renouvellement d’une conduite 

d’un diamètre de 110 mm et 

une autre de 25 mm.  Plusieurs 

équipes techniques relevant de 

différents centres opérationnels, 

ainsi que d’importants moyens 

logistiques, ont été mobilisés 

à cet effet. Cette opération qui 

résulte des réclamations des 

résidents des cités susvisées 

s’est concentrée sur la réparation 

d’une fuite significative sur 

une conduite défectueuse. Les 

techniciens ont déployés tous 

les moyens matériels et humains 

nécessaires pour entamer 

efficacement les réparations.

Imen B

ANNABA / DIRECTION DES RESSOURCES EN EAU : 

Début de réalisation d’un pont de soutien de la 
canalisation des eaux usées dans l’Oued Boudjemaa

D
ans le cadre de 

l’amélioration des 

infrastructures 

hydrauliques et de 

l’assainissement dans la wilaya 

d’Annaba, la direction des 

ressources en eau a entamé Les 

travaux de réalisation d’un pont 

destiné à soutenir une nouvelle 

canalisation de drainage des 

eaux usées. Ce projet stratégique, 

situé dans l’Oued Boudjemaa, 

vise à rediriger les eaux usées 

vers la station de traitement 

d’El Allelick, un dispositif 

crucial pour la préservation de 

l’environnement et la protection 

de la santé publique.

Les travaux, qui consistent 

à ériger des piliers en béton 

armé, permettront de soutenir la 

canalisation principale, assurant 

ainsi un transfert efficace et 

durable des eaux usées de la 

région. Oued Boudjemaa, zone 

sensible aux inondations en 

période de crues, nécessite une 

infrastructure solide et durable, 

capable de résister aux aléas 

climatiques. Le choix du béton 

armé pour les colonnes de 

soutien s’avère judicieux, car 

il garantit non seulement une 

durabilité accrue mais aussi 

une stabilité optimale pour cette 

infrastructure essentielle.

Les responsables de la direction 

des ressources en eau ont 

souligné l’importance de ce 

projet pour la région d’Annaba. 

En redirigeant les eaux usées 

vers la station de traitement, 

les autorités espèrent réduire 

la pollution des cours d’eau 

locaux et minimiser les risques 

sanitaires pour la population 

environnante. Bien que la date 

d’achèvement des travaux n’ait 

pas encore été déterminée, les 

autorités visent à finaliser ce 

projet dans les meilleurs délais 

pour tirer profit des avantages 

environnementaux qu’il 

apportera. 

S.Y

Le CRE Annaba participe au salon national du livre amazigh

L
e Centre de Recherche 

en Environnement a 

participé a pris part au 

salon national du livre amazigh, 

organisé par l’association 

‘’Asalas’’ en partenariat avec le 

Centre de Recherche en Langue 

et Culture Amazigh CRLCA, 

organisé du  28 octobre au 1er 

novembre à Bejaia, Place Ifri.

Les chercheurs Dr. Narsis Souad 

et Dr. Bechker Ali ont présenté 

des œuvres phares pour le volet 

éducation environnementale : 

‘’Jad Saphir et les Déchets’’, 

et ‘’Jad Saphir et les Zones 

Humides’’ (Nouvelle édition 

2024), ‘’Jad Saphir et les Espèces 

Marines’’ (Nouvelle édition 

2024). Ces ouvrages, rédigés par 

Dr. Narsis Souad, Dr. Bechker 

Ali et Dr. Arif Salah, abordent 

des enjeux écologiques essentiels 

de manière pédagogique et 

sensibilisante. Les représentants 

ont également présenté des 

documentaires et reportages 

réalisés par Dr. Becheker Ali 

et Dr. Daas Hiba pour illustrer 

les défis environnementaux 

actuels et sensibiliser le 

public à l’importance de leur 

préservation. De plus, plusieurs 

autres centres de recherche 

ont participé à cet événement 

dans un but commun, celui de 

la vulgarisation scientifique, 

enrichissant le salon par leurs 

contributions et échanges.

Sihem Ferdjallah 



Inondations en Espagne
Un arbitrage controversé entre sécurité du public 

et intérêts économiques

Alimentation 
Les Britanniques nés après la fin du rationnement de sucre 

en 1953 davantage sujets à des maladies chroniques

La catastrophe à Valence 
remet en perspective une 
polémique survenue en 

septembre 2023 à Madrid. La 
présidente de la région avait alors 
lancé l’alerte maximale pour 
des précipitations finalement 
tombées loin de la capitale. Elle 
avait été critiquée, ainsi que les 
services météorologiques, par 
des élus conservateur, selon le 
monde fr s. 
Dans le flot d’images tragiques 
charriées par les inondations de 
Valence, celle d’un camion de 
livraison à domicile de la chaîne 
de supermarchés Mercadona, 
emporté par les eaux, avant que 
son chauffeur ne soit finalement 

sauvé par les pompiers, est 
devenue le symbole du faux 
dilemme entre la prévention 

des risques et la préservation de 
l’activité économique.
Alors que le bilan des terribles 

crues qui ont frappé le sud-est 
espagnol ne cesse de s’alourdir, 
et a atteint, jeudi 31 octobre, 
les 158 morts, la question de la 
responsabilité de l’administration 
mais aussi des entreprises 
valenciennes hante l’Espagne. 
Pourquoi la région n’a-t-elle 
envoyé l’alerte sur les téléphones 
portables des habitants qu’à 
20 heures, mardi 29 octobre, 
quand beaucoup de gens se 
trouvaient déjà pris aux pièges 
dans leur véhicule ? L’Agence 
espagnole de météorologie 
(Aemet) avait pourtant décrété 
l’alerte maximale le matin, dès la 
première heure.
Et pourquoi les entreprises n’ont-

elles pas renvoyé les salariés 
chez eux ? « Je veux envoyer 
un appel à la responsabilité des 
entreprises. Elles ont l’obligation 
de protéger la vie des travailleurs 
», a rappelé la ministre espagnole 
du travail, Yolanda Diaz (Sumar, 
gauche), le 30 octobre, ajoutant 
en direction des salariés qu’ils « 
n’ont pas à courir de risques ».
« Les pertes humaines sont les 
seules choses irréparables »
Ceux que la région et les 
entreprises ont pris témoignent 
d’un manque de confiance dans 
les prédictions météorologiques 
et de sensibilité aux phénomènes 
atmosphériques extrêmes, ce qui 
n’est pas nouveau. 

Une étude publiée dans 
« Science » tente de 
mesurer les effets à long 

terme de la levée du rationnement 
de sucre au Royaume-Uni 
en comparant les trajectoires 
d’individus nés juste avant et 
juste après. Elle vient étayer les 
connaissances sur les risques de 
l’excès de sucre chez les jeunes 
enfants, selon le monde fr. 
Alors que le débat sur la 
taxation du sucre dans les 
produits transformés est relancé 
à l’Assemblée nationale, à 
l’occasion de l’examen du projet 
de loi de financement de la 
Sécurité sociale, une étude parue 
jeudi 31 octobre dans Science 

pourrait donner du grain à moudre 
aux députés et aux ministres du 
gouvernement Barnier, qui ont 
affiché des avis divergents sur 
le principe d’une nouvelle taxe 
et devraient en débattre dans 
l’Hémicycle lundi 4 novembre.
Cette étude, menée par des 
chercheurs américains des 
universités de Californie du Sud, 
de Chicago et de Berkeley, vise 
à mieux comprendre l’impact 
de la consommation de sucre 
sur le risque de survenue de 
maladies chroniques, notamment 
le diabète et l’hypertension. Pour 
caractériser ce lien, c’est vers 
l’histoire contemporaine que 
se sont tournés les chercheurs, 

en étudiant une période où 
les populations ont connu 
un changement radical de 
comportement alimentaire : la 
levée du rationnement dans le 
Royaume-Uni des années 1950.
Après-guerre, la plupart des 
denrées alimentaires étaient en 
effet rationnées. Les restrictions 
ont progressivement été levées 
dans la première moitié des 
années 1950. Celles sur le sucre – 
qui limitaient les apports en sucres 
libres à moins de 40 grammes (g) 
pour les adultes, 15 g pour les 
enfants, et aucun sucre pour les 
nourrissons, soit à peu près les 
recommandations actuelles de 
la plupart des agences de santé 

publique – ont été supprimées en 
septembre 1953. De façon quasi 
immédiate, les ventes de sucre 
ont doublé dès la première année, 
alors que pour les autres denrées 
alimentaires dérationnées les 

niveaux de consommation sont 
restés relativement stables – 
seule exception, le retour à la 
consommation de beurre après 
des années de substitution par la 
margarine.

En séance, les députés ont 
modifié le projet de budget 
pour 50 milliards d’euros. 

La moitié de cette somme 
correspond à des amendements 
qui ne paraissent pas conformes 
au droit, selon le rapporteur de la 
commission des finances, selon 
le monde fr. 
Depuis dix jours que la 
discussion budgétaire a débuté, 
le scénario est immuable. A 
chaque amendement adopté, 
ses signataires triomphent : 
enfin, cette fois-ci, le projet de 
budget devient plus juste. Le 
Nouveau Front populaire (NFP), 
en particulier, se réjouit de 
transformer, touche par touche, 
le texte du gouvernement Barnier 

en un budget « NFP-compatible 
», qui taxe davantage les plus 
riches, les grands groupes, et 
taille moins dans les dépenses.

C’est encore ce qui s’est produit 
jeudi 31 octobre : la commission 
des finances de l’Assemblée 
nationale a adopté un budget 

pour la justice prévoyant le 
recrutement de près de 5 000 
fonctionnaires de plus que 
prévu. « On a sauvé le ministre 
Didier Migaud, puisqu’il a 
enfin un budget acceptable au 
regard de ce que demandent les 
professionnels », s’est félicitée 
la députée (La France insoumise, 
LFI) Gabrielle Cathala auprès de 
l’Agence France-Presse.
Ces victoires symboliques 
de la gauche méritent d’être 
relativisées. Non seulement une 
grande part de ces amendements 
va probablement être 
abandonnée au fil du processus 
parlementaire. Mais nombre 
d’entre eux ne sont, peut-être, 
pas conformes au droit. Telle est 

du moins l’analyse convergente 
du rapporteur général du budget 
à l’Assemblée nationale, Charles 
de Courson (Les Centristes), 
et du gouvernement. Elle est 
cependant contestée par Eric 
Coquerel, le président (LFI) de 
la commission des finances, pour 
qui les difficultés soulevées sont 
soit discutables, soit corrigibles 
dans les prochaines semaines.
« Des difficultés juridiques »
A la suite de l’examen en séance 
de la première partie du projet de 
budget pour 2025 – consacrée 
aux recettes –, Charles de 
Courson a tenu à y voir clair 
sur les hausses d’impôts parfois 
spectaculaires adoptées au coup 
par coup. 
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Au Mexique, la crise s’envenime entre la Cour 
suprême et le gouvernement

Législatives en Géorgie 
Après le recomptage partiel des voix, la commission 

électorale confirme la victoire du parti au pouvoir

En Allemagne, les appels à réformer le 
« frein à la dette » se multiplient

Huit des onze magistrats 
de la plus haute 
juridiction ont présenté 

leur démission. L’institution 
doit se prononcer sur la validité 
de la réforme constitutionnelle 
qui soumet les juges à une 
élection populaire, selon le 
monde fr. 
Le Mexique est-il au bord 
de la crise institutionnelle ? 
La démission, mercredi 30 
octobre, de huit des onze juges 
de la Cour suprême, dont sa 
présidente, Norma Lucia Pina, 
est le dernier chapitre d’un 
malaise qui n’a fait que croître 
depuis le 15 septembre, date 
de l’approbation de la réforme 
judiciaire proposée par l’ancien 
président Andres Manuel Lopez 

Obrador (gauche), surnommé 
« AMLO », et défendue 
par sa successeure, Claudia 
Sheinbaum.
Cette réforme prévoit l’élection 
populaire des 1 690 juges, 

magistrats et membres des 
hautes cours de justice. Pour être 
reconduits dans leurs fonctions, 
ces fonctionnaires devront 
désormais se présenter devant 
les électeurs en juin 2025. Cette 

réforme est rejetée en masse par 
ces mêmes fonctionnaires, qui 
sont en grève depuis la fin du 
mois d’août.
L’abdication des huit « 
ministres » de la Cour suprême, 
la plus haute instance judiciaire 
du pays, qui disent tous dans 
leur lettre de démission, 
adressée au Sénat, refuser de se 
soumettre au vote populaire, est 
« une fronde inédite dans notre 
histoire », insiste Mélissa Ayala, 
avocate constitutionnaliste.
Les huit juges démissionnaires 
demeureront en poste jusqu’à 
la prise de fonctions, en août 
2025, de leurs remplaçants. 
Mardi 5 novembre, la Cour 
suprême examinera les 366 
pages du projet d’arrêt de l’un 

des leurs, Juan Luis Gonzalez 
Alcantara, qui porte justement 
sur la réforme judiciaire. La 
considérant inconstitutionnelle, 
ce magistrat propose de la 
retoucher en rejetant l’élection 
populaire pour les juges, sauf 
pour les ministres de la Cour 
suprême. Il veut également 
supprimer les baisses de salaire 
pour les magistrats en poste 
mais les maintenir pour les 
générations futures. Le juge 
a présenté son projet d’arrêt 
comme « une issue à une crise 
constitutionnelle qui permet de 
retrouver une normalité dans la 
relation entre les pouvoirs de la 
nation ».

Selon les résultats officiels, 
le parti Rêve géorgien, 
aux commandes 

depuis 2012 et accusé par 
ses détracteurs de dérive 
autoritaire prorusse, a remporté 
la victoire. L’opposition avait 
dénoncé un scrutin « volé » 
tandis que l’Union européenne 
et les Etats-Unis avaient 
aussi émis des doutes sur sa 
régularité, selon le monde fr. 
L’opposition pro-européenne 
en Géorgie a appelé, jeudi 
31 octobre, à de nouveaux 
rassemblements pour dénoncer 
les résultats contestés 
des élections législatives 

remportées par le parti au 
pouvoir, et dont la victoire a été 
confirmée par la commission 
électorale. Lors d’une 
conférence de presse jeudi, 
plusieurs partis d’opposition 
géorgiens ont dit avoir « des 
preuves sérieuses de fraudes 
[électorales] à grande échelle 
».
Ils ont une fois encore demandé 
de nouvelles élections, une 
enquête internationale sur ces 
falsifications présumées et ont 
annoncé une manifestation 
lundi lors de laquelle ils 
révéleront un « plan d’action 
détaillé ». « C’est notre devoir 

commun d’aller dans la rue 
et de reprendre le contrôle 
de l’avenir de notre pays », 
a déclaré à la presse Elene 
Khochtaria, de la formation 
Coalition pour le changement.
Plus tôt dans la journée, la 
commission électorale avait 
confirmé la victoire aux 
législatives du parti dirigeant 
après un recomptage partiel 
des voix. Ce recomptage 
d’environ 12 % des bureaux de 
vote et 14 % des bulletins « n’a 
pas entraîné de modification 
significative des résultats 
officiels précédemment 
annoncés », a déclaré 

l’instance. Elle confirme 
ainsi la large avance de Rêve 
géorgien, aux rênes du pays 
depuis 2012, face à une 
coalition d’opposition. Selon 
les résultats officiels quasi 
définitifs, le premier est crédité 
de 53,9 % des voix, contre 37,7 
% pour la seconde.
Le scrutin s’est déroulé 
dimanche dans cette ancienne 
petite république soviétique 
du Caucase. La coalition 
d’opposition accuse Rêve 
géorgien d’avoir « volé » le 
scrutin, de vouloir remettre 
en cause l’adhésion à l’Union 
européenne (UE) de la Géorgie 

et de s’être engagé dans une 
dérive autoritaire prorusse.
Après avoir annoncé la victoire 
de l’opposition pro-européenne 
sur la foi de sondages de sortie 
des urnes, la présidente Salomé 
Zourabichvili, en rupture avec 
le gouvernement, a refusé 
de reconnaître celle de Rêve 
géorgien, et dénoncé un système 
« sophistiqué » de fraudes 
suivant « une méthodologie 
russe ». Drapeaux européens et 
géorgiens au vent, des dizaines 
de milliers de personnes ont 
manifesté, lundi, à Tbilissi 
pour dénoncer ce résultat.

Si elle divise le 
gouvernement, la 
nécessité de réformer 

les règles budgétaires fait 
en revanche l’objet d’un 
large consensus parmi les 
économistes et dans une partie 
croissante du monde des 
affaires, selon le monde fr. 
Pont qui s’effondre à 
Dresde, retards chroniques 
et annulations répétées des 
trains de la Deutsche Bahn, 
infrastructures numériques 
sous-dimensionnées, 
réarmement de la Bundeswehr 
insuffisant et non financé dans 
la durée… En Allemagne, 

plus personne ne se hasarde à 
contester les effets du manque 
d’investissements publics, y 
compris sur l’économie, qui 
s’apprête à vivre, en 2024, sa 
deuxième année de récession.
Fin octobre, le Fonds monétaire 
international (FMI) et la 
Banque mondiale ont une 
nouvelle fois tancé l’Allemagne 
à l’occasion de leurs réunions 
annuelles, lui reprochant 
d’économiser de l’argent pour 
des raisons juridiques – en 
vertu du « frein à la dette », une 
disposition constitutionnelle 
qui bride le recours à l’emprunt 
pour l’Etat et les Länder – au 

détriment de sa croissance et 
de celle de l’Europe. « Sans 
infrastructures fonctionnelles, 
il n’y a pas d’économie 
productive », a insisté Alfred 
Kammer, responsable européen 
du FMI, dans un entretien à la 
Süddeutsche Zeitung, mardi 29 
octobre. « Le “frein à la dette” 
pourrait être assoupli, et le ratio 
de dette continuerait néanmoins 
de baisser. »
Le sujet de l’investissement 
public divise au sein même 
du gouvernement, opposant 
les sociaux-démocrates 
d’Olaf Scholz au Parti libéral-
démocrate présidé par le 

ministre des finances, Christian 
Lindner, défenseur acharné de 
l’orthodoxie budgétaire. Il fait 
en revanche l’objet d’un large 

consensus non seulement chez 
les économistes, mais aussi 
dans une partie croissante du 
monde des affaires.
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ÉLECTION AMÉRICAINE 2024 : 
Que proposent Kamala Harris et Donald Trump sur la 

politique étrangère ?

Guerre en Ukraine, uerre en Ukraine, 
conflit au Proche-conflit au Proche-
Orient, rivalité avec la Orient, rivalité avec la 

Chine… Les deux candidats à Chine… Les deux candidats à 
la présidentielle américaine, le la présidentielle américaine, le 
républicain Donald Trump et la républicain Donald Trump et la 
démocrate Kamala Harris, sont démocrate Kamala Harris, sont 
attendus sur les questions de attendus sur les questions de 
politique internationale durant politique internationale durant 
cette campagne. Que proposent-cette campagne. Que proposent-
ils ? Quelles sont leurs positions ils ? Quelles sont leurs positions 
en cas d’accession à la Maison-en cas d’accession à la Maison-
Blanche ? On fait le point.Blanche ? On fait le point.
Depuis 2020, la face du monde Depuis 2020, la face du monde 
a changé. Invasion de l’Ukraine a changé. Invasion de l’Ukraine 
par la Russie, conflit au Proche-par la Russie, conflit au Proche-
Orient après l’attaque menée Orient après l’attaque menée 
par le Hamas en Israël le 7 par le Hamas en Israël le 7 
octobre 2023, relations qui se octobre 2023, relations qui se 
tendent de plus en plus avec tendent de plus en plus avec 
la Chine… Le mandat de Joe la Chine… Le mandat de Joe 
Biden a été marqué par des Biden a été marqué par des 
crises internationales. Comment crises internationales. Comment 
se positionne sa vice-présidente se positionne sa vice-présidente 
et candidate démocrate Kamala et candidate démocrate Kamala 
Harris sur ces sujets dans la Harris sur ces sujets dans la 
course à la Maison-Blanche ? Et course à la Maison-Blanche ? Et 
son prédécesseur, le républicain son prédécesseur, le républicain 
Donald Trump ?Donald Trump ?
Sur la guerre en UkraineSur la guerre en Ukraine
La position des deux candidats La position des deux candidats 
à la Maison-Blanche diffère sur à la Maison-Blanche diffère sur 
l’aide à apporter à l’Ukraine, l’aide à apporter à l’Ukraine, 
embourbée dans un conflit embourbée dans un conflit 
depuis bientôt trois ans. depuis bientôt trois ans. 
Kamala Harris affiche un « Kamala Harris affiche un « 
soutien inébranlable au peuple soutien inébranlable au peuple 
ukrainien », comme elle l’a ukrainien », comme elle l’a 
dit à Volodymyr Zelensky dit à Volodymyr Zelensky 
le 26 septembre lors de sa le 26 septembre lors de sa 
visite à Washington. Difficile visite à Washington. Difficile 
pour elle de faire autrement. pour elle de faire autrement. 
Depuis le début du conflit, en Depuis le début du conflit, en 
février 2022, elle participe aux février 2022, elle participe aux 
décisions prises par Joe Biden, décisions prises par Joe Biden, 
à la tête d’une coalition de pays à la tête d’une coalition de pays 
soutenant l’Ukraine.soutenant l’Ukraine.
Un revirement sur ce plan de Un revirement sur ce plan de 
sa part serait étonnant. Dès sa part serait étonnant. Dès 
son investiture à Chicago, le son investiture à Chicago, le 
22 août lors de la Convention 22 août lors de la Convention 
démocrate, elle a rappelé qu’elle démocrate, elle a rappelé qu’elle 
« ne ferait pas ami-ami avec des « ne ferait pas ami-ami avec des 
dictateurs », visant directement dictateurs », visant directement 
son rival Donald Trump dont son rival Donald Trump dont 
les liens avec Vladimir Poutine les liens avec Vladimir Poutine 
suscitent des interrogations suscitent des interrogations 
depuis longtemps.depuis longtemps.
Si Kamala Harris est élue Si Kamala Harris est élue 
présidente des États-Unis, elle présidente des États-Unis, elle 
devrait continuer à fournir devrait continuer à fournir 
des armes à l’Ukraine. Depuis des armes à l’Ukraine. Depuis 
le début du conflit, les États-le début du conflit, les États-
Unis ont été le premier soutien Unis ont été le premier soutien 
financier à Kiev avec 75 financier à Kiev avec 75 
milliards d’euros déjà versés milliards d’euros déjà versés 
et 23 à venir, selon les derniers et 23 à venir, selon les derniers 
chiffres de l’institut allemand chiffres de l’institut allemand 
Kiel.Kiel.
Des montants vivement Des montants vivement 
critiqués par Donald Trump critiqués par Donald Trump 
depuis deux ans. Le candidat depuis deux ans. Le candidat 
républicain estime que « cette républicain estime que « cette 
guerre n’aurait jamais dû avoir guerre n’aurait jamais dû avoir 

lieu » et assure pouvoir y mettre lieu » et assure pouvoir y mettre 
fin « en 24 heures grâce à un fin « en 24 heures grâce à un 
plan très précis », sans jamais plan très précis », sans jamais 
en révéler les contours.en révéler les contours.
Son colistier J.D. Vance a Son colistier J.D. Vance a 
évoqué, dans le podcast Shawn évoqué, dans le podcast Shawn 
Ryan Show le 12 septembre, Ryan Show le 12 septembre, 
l’instauration d’une « zone l’instauration d’une « zone 
démilitarisée » sur le territoire démilitarisée » sur le territoire 
ukrainien, le long de la ligne de ukrainien, le long de la ligne de 
front. L’intégration de l’Ukraine front. L’intégration de l’Ukraine 
à l’Otan serait aussi l’une des à l’Otan serait aussi l’une des 
variables d’ajustement de ce variables d’ajustement de ce 
plan : le pays de Volodymyr plan : le pays de Volodymyr 
Zelensky devrait mettre une Zelensky devrait mettre une 
croix sur cette option. Sur ce croix sur cette option. Sur ce 
dernier point, Kamala Harris ne dernier point, Kamala Harris ne 
s’est pas vraiment prononcée s’est pas vraiment prononcée 
: « Ce sont des questions que : « Ce sont des questions que 
nous traiterons si et quand nous nous traiterons si et quand nous 
en arriverons là », a-t-elle dit en arriverons là », a-t-elle dit 
lors d’un entretien accordé à lors d’un entretien accordé à 
CBS lundi 7 octobre. Elle a CBS lundi 7 octobre. Elle a 
également écarté toute rencontre également écarté toute rencontre 
avec Vladimir Poutine sans un avec Vladimir Poutine sans un 
représentant de l’Ukraine pour représentant de l’Ukraine pour 
évoquer l’avenir du pays.évoquer l’avenir du pays.
Sur la guerre au Proche-Sur la guerre au Proche-
OrientOrient
Comme pour l’Ukraine, la Comme pour l’Ukraine, la 
candidate démocrate reste dans candidate démocrate reste dans 
la droite ligne de Joe Biden la droite ligne de Joe Biden 
sur le conflit au Proche-Orient. sur le conflit au Proche-Orient. 
Elle affirme soutenir Israël sur Elle affirme soutenir Israël sur 
son droit à se défendre tout en son droit à se défendre tout en 
s’assurant qu’il en a les moyens. s’assurant qu’il en a les moyens. 
Autrement dit, poursuivre l’aide Autrement dit, poursuivre l’aide 
américaine à l’État hébreu.américaine à l’État hébreu.
Elle se dit tout de même « Elle se dit tout de même « 
gravement préoccupée par gravement préoccupée par 
l’ampleur des souffrances l’ampleur des souffrances 
humaines à Gaza, notamment humaines à Gaza, notamment 
par la mort d’un trop grand par la mort d’un trop grand 

nombre de civils innocents » nombre de civils innocents » 
et assure continuer de faire et assure continuer de faire 
pression sur Israël pour un pression sur Israël pour un 
cessez-le-feu. Si sa position cessez-le-feu. Si sa position 
reste très proche de celle de reste très proche de celle de 
Joe Biden, Kamala Harris fait Joe Biden, Kamala Harris fait 
preuve de davantage de nuances preuve de davantage de nuances 
sur la question.sur la question.
Kamala Harris est aussi Kamala Harris est aussi 
favorable à une solution à deux favorable à une solution à deux 
États quand Donald Trump, États quand Donald Trump, 
lui, doute qu’une telle solution lui, doute qu’une telle solution 
soit possible. Il assure que « soit possible. Il assure que « 
l’attaque du 7 octobre » menée l’attaque du 7 octobre » menée 
par le Hamas contre Israël, « par le Hamas contre Israël, « 
n’aurait jamais eu lieu » s’il n’aurait jamais eu lieu » s’il 
avait été président.  Lors de son avait été président.  Lors de son 
mandat, entre 2016 et 2020, mandat, entre 2016 et 2020, 
Donald Trump avait montré Donald Trump avait montré 
son attachement à l’État hébreu son attachement à l’État hébreu 
en déplaçant l’ambassade en déplaçant l’ambassade 
des États-Unis de Tel Aviv à des États-Unis de Tel Aviv à 
Jérusalem.Jérusalem.
Depuis le 7 octobre 2023, il Depuis le 7 octobre 2023, il 
soutient l’action d’Israël à Gaza soutient l’action d’Israël à Gaza 
malgré de récentes dissensions malgré de récentes dissensions 
à l’égard du Premier ministre à l’égard du Premier ministre 
Benyamin Netanyahou. S’il est Benyamin Netanyahou. S’il est 
élu, Donald Trump promet que élu, Donald Trump promet que 
« nous aurons à nouveau la paix « nous aurons à nouveau la paix 
dans le monde, c’est garanti », dans le monde, c’est garanti », 
mais ne précise pas comment il mais ne précise pas comment il 
compte atteindre cet objectif.compte atteindre cet objectif.
Les deux candidats se Les deux candidats se 
rejoignent sur un point : l’Iran. rejoignent sur un point : l’Iran. 
Kamala Harris et Donald Trump Kamala Harris et Donald Trump 
affichent une ligne dure vis-à-affichent une ligne dure vis-à-
vis de l’ennemi juré des États-vis de l’ennemi juré des États-
Unis. La candidate démocrate a Unis. La candidate démocrate a 
qualifié de « mesure de justice qualifié de « mesure de justice 
» le 27 septembre dernier, jour » le 27 septembre dernier, jour 
où Hassan Nasrallah, leader du où Hassan Nasrallah, leader du 
Hezbollah proche de l’Iran, a été Hezbollah proche de l’Iran, a été 

tué dans une frappe israélienne.tué dans une frappe israélienne.
Dernièrement, Donald Trump Dernièrement, Donald Trump 
s’est montré encore plus radical s’est montré encore plus radical 
que le camp démocrate, après que le camp démocrate, après 
l’attaque menée par le régime l’attaque menée par le régime 
des mollahs sur Israël le 1er des mollahs sur Israël le 1er 
octobre. Il se dit favorable octobre. Il se dit favorable 
à une riposte israélienne sur à une riposte israélienne sur 
les installations nucléaires les installations nucléaires 
iraniennes, là où Joe Biden iraniennes, là où Joe Biden 
appelle à les épargner.appelle à les épargner.
Sur la rivalité avec la ChineSur la rivalité avec la Chine
Les deux candidats érigent Les deux candidats érigent 
la Chine comme le principal la Chine comme le principal 
adversaire stratégique des États-adversaire stratégique des États-
Unis. Kamala Harris prône une Unis. Kamala Harris prône une 
stabilisation des relations entre stabilisation des relations entre 
Washington et Pékin si elle est Washington et Pékin si elle est 
élue, dans la ligne de la politique élue, dans la ligne de la politique 
actuelle, tout en assurant qu’elle actuelle, tout en assurant qu’elle 
« veillera à ce que ce soit « veillera à ce que ce soit 
l’Amérique, et non la Chine, qui l’Amérique, et non la Chine, qui 
remporte la compétition pour le remporte la compétition pour le 
XXIe siècle ».XXIe siècle ».
Elle promet aussi de protéger Elle promet aussi de protéger 
le pays contre les « pratiques le pays contre les « pratiques 
commerciales injustes » de la commerciales injustes » de la 
Chine, sans préciser comment, Chine, sans préciser comment, 
et maintenir les taxes sur les et maintenir les taxes sur les 
produits importés de Chine. produits importés de Chine. 
Cette mesure, instaurée par Cette mesure, instaurée par 
Donald Trump lors de son Donald Trump lors de son 
mandat, avait été étendue sous mandat, avait été étendue sous 
Joe Biden. Ce que n’oublie Joe Biden. Ce que n’oublie 
pas de rappeler le candidat pas de rappeler le candidat 
républicain qui promet de républicain qui promet de 
renforcer encore plus ces droits renforcer encore plus ces droits 
de douane.de douane.
Sur la question de Taïwan, Donald Sur la question de Taïwan, Donald 
Trump ne s’est pas prononcé Trump ne s’est pas prononcé 
en cas d’envahissement de la en cas d’envahissement de la 
Chine là où Kamala Harris a Chine là où Kamala Harris a 
affirmé qu’elle soutiendrait affirmé qu’elle soutiendrait 

l’autodéfense de l’île, sans l’autodéfense de l’île, sans 
préciser si elle lui apporterait un préciser si elle lui apporterait un 
soutien militaire.soutien militaire.
Depuis plusieurs mois, la Depuis plusieurs mois, la 
question de l’interdiction de question de l’interdiction de 
TikTok aux États-Unis pour des TikTok aux États-Unis pour des 
raisons de sécurité cristallise raisons de sécurité cristallise 
les tensions avec la Chine. les tensions avec la Chine. 
Kamala Harris défend la loi Kamala Harris défend la loi 
signée par Joe Biden obligeant signée par Joe Biden obligeant 
le propriétaire chinois à vendre le propriétaire chinois à vendre 
l’application, faute de quoi elle l’application, faute de quoi elle 
sera interdite aux États-Unis. sera interdite aux États-Unis. 
Donald Trump, lui, s’est opposé Donald Trump, lui, s’est opposé 
à ce texte.à ce texte.
Sur l’OtanSur l’Otan
Les deux candidats à la Maison-Les deux candidats à la Maison-
Blanche sont aux antipodes sur Blanche sont aux antipodes sur 
la question de l’Organisation du la question de l’Organisation du 
traité de l’Atlantique nord. La traité de l’Atlantique nord. La 
vice-présidente Kamala Harris vice-présidente Kamala Harris 
s’était « réjouie » d’accueillir la s’était « réjouie » d’accueillir la 
Suède et la Finlande au sein de Suède et la Finlande au sein de 
l’Otan, sur le réseau social X.l’Otan, sur le réseau social X.
Lors de son investiture, elle Lors de son investiture, elle 
avait assuré qu’elle resterait « avait assuré qu’elle resterait « 
ferme aux côtés de nos alliés de ferme aux côtés de nos alliés de 
l’Otan » mais elle reste floue sur l’Otan » mais elle reste floue sur 
une adhésion de l’Ukraine.une adhésion de l’Ukraine.
Le candidat républicain, lui, Le candidat républicain, lui, 
avait suggéré de quitter l’Otan avait suggéré de quitter l’Otan 
lorsqu’il était à la Maison-lorsqu’il était à la Maison-
Blanche. Cette option reste Blanche. Cette option reste 
toujours plausible pour Donald toujours plausible pour Donald 
Trump en cas de réélection, Trump en cas de réélection, 
même s’il n’a pas confirmé même s’il n’a pas confirmé 
qu’il irait jusque-là. S’il ne qu’il irait jusque-là. S’il ne 
quitte pas l’Alliance, il pourrait quitte pas l’Alliance, il pourrait 
aussi chercher à l’affaiblir aussi chercher à l’affaiblir 
et a déjà menacé les États et a déjà menacé les États 
qui ne contribuent pas assez qui ne contribuent pas assez 
financièrement à l’Otan de ne financièrement à l’Otan de ne 
pas les soutenir en cas d’attaque.pas les soutenir en cas d’attaque.

AUTO : 
La Chine demande à ses constructeurs automobiles de 

stopper leurs investissements en Europe

Alors que Bruxelles lors que Bruxelles 
vient de confirmer vient de confirmer 
l’augmentation des l’augmentation des 

droits de douane pour les droits de douane pour les 
voitures électriques chinoises, voitures électriques chinoises, 
Pékin n’a pas manqué de réagir. Pékin n’a pas manqué de réagir. 
Le gouvernement demande Le gouvernement demande 
désormais à ses constructeurs de désormais à ses constructeurs de 
réduire leurs investissements en réduire leurs investissements en 
Europe, ce qui pourrait remettre Europe, ce qui pourrait remettre 
plusieurs usines en question.plusieurs usines en question.
Entre la Chine et l’Europe Entre la Chine et l’Europe 
s’est nouée au fil des années s’est nouée au fil des années 
une relation assez ambiguë. une relation assez ambiguë. 
Car depuis quelque temps, Car depuis quelque temps, 
les constructeurs chinois sont les constructeurs chinois sont 
nombreux à tenter leur chance nombreux à tenter leur chance 
sur le Vieux Continent, comme sur le Vieux Continent, comme 
on l’a notamment vu lors de la on l’a notamment vu lors de la 
dernière édition du Mondial de dernière édition du Mondial de 
Paris. Et pourtant, cela ne plaît Paris. Et pourtant, cela ne plaît 
pas du tout à Bruxelles.pas du tout à Bruxelles.

La situation devient plus La situation devient plus 
tenduetendue

La Commission Européenne La Commission Européenne 
multiplie les mesures afin de multiplie les mesures afin de 
mettre des bâtons dans les mettre des bâtons dans les 
roues des marques de l’Empire roues des marques de l’Empire 
du Milieu, jusqu’à ouvrir une du Milieu, jusqu’à ouvrir une 
enquête en les accusant de enquête en les accusant de 
concurrence déloyale.concurrence déloyale.
Selon elle, ces dernières Selon elle, ces dernières 
bénéficient de subventions bénéficient de subventions 
accordées par le gouvernement accordées par le gouvernement 
chinois, qui leur permettent chinois, qui leur permettent 
d’afficher des prix plus bas, d’afficher des prix plus bas, 
au détriment des constructeurs au détriment des constructeurs 
traditionnels européens. Une traditionnels européens. Une 
situation qui a conduit Bruxelles situation qui a conduit Bruxelles 
à instaurer des droits de douane à instaurer des droits de douane 
plus élevés sur les autos plus élevés sur les autos 

électriques produites en Chine.électriques produites en Chine.
Et voilà qu’hier, l’Union Et voilà qu’hier, l’Union 
européenne a confirmé une européenne a confirmé une 
bonne fois pour toutes cette bonne fois pour toutes cette 
augmentation, qui aura pour augmentation, qui aura pour 
effet de faire grimper les prix des effet de faire grimper les prix des 
véhicules chinois vendus chez véhicules chinois vendus chez 
nous. Sauf que les constructeurs nous. Sauf que les constructeurs 
ont une parade : produire ailleurs ont une parade : produire ailleurs 
que dans leur pays natal. Cela a que dans leur pays natal. Cela a 
déjà commencé avec des usines déjà commencé avec des usines 
en Russie ou encore au Brésil, en Russie ou encore au Brésil, 
tandis que certains misent tandis que certains misent 
également sur l’Europe. C’est le également sur l’Europe. C’est le 
cas de BYD qui va s’implanter cas de BYD qui va s’implanter 
en Hongrie ou encore de MG qui en Hongrie ou encore de MG qui 
veut aussi produire sur le Vieux veut aussi produire sur le Vieux 
Continent. Une bonne nouvelle, Continent. Une bonne nouvelle, 
qui va logiquement profiter à qui va logiquement profiter à 
l’économie européenne.l’économie européenne.
Oui, mais voilà, tout n’est pas Oui, mais voilà, tout n’est pas 
aussi rose que cela. Car Pékin a aussi rose que cela. Car Pékin a 
été piqué au vif par la décision été piqué au vif par la décision 
de Bruxelles concernant les de Bruxelles concernant les 

taxes d’importation. Et le taxes d’importation. Et le 
gouvernement ne compte pas gouvernement ne compte pas 
se laisser faire. Ce dernier a se laisser faire. Ce dernier a 
déjà pris la parole et a indiqué déjà pris la parole et a indiqué 
avoir saisi l’Organisation avoir saisi l’Organisation 
Mondiale du Commerce (OMC) Mondiale du Commerce (OMC) 
afin d’intenter « une action afin d’intenter « une action 
dans le cadre du mécanisme dans le cadre du mécanisme 
de règlement des différends de de règlement des différends de 
l’OMC ». Quelques mois plus l’OMC ». Quelques mois plus 
tôt, la Chine avait déjà dénoncé tôt, la Chine avait déjà dénoncé 
cette mesure, contraire aux règles cette mesure, contraire aux règles 
du commerce international.du commerce international.
Mais l’Empire du Milieu Mais l’Empire du Milieu 
veut aller encore plus loin, veut aller encore plus loin, 
comme l’indique un article de comme l’indique un article de 
l’agence de presse britannique l’agence de presse britannique 
Reuters. Et il ne fait pas les Reuters. Et il ne fait pas les 
choses à moitié, puisqu’il a choses à moitié, puisqu’il a 
tout simplement demandé à tout simplement demandé à 
ses constructeurs de réduire, ses constructeurs de réduire, 
voire même de stopper leurs voire même de stopper leurs 
investissements en Europe. Mais investissements en Europe. Mais 
ce n’est pas tout, car la Chine a ce n’est pas tout, car la Chine a 

aussi demandé l’interruption de aussi demandé l’interruption de 
toutes les discussions au sujet de toutes les discussions au sujet de 
nouveaux projets et elle ne veut nouveaux projets et elle ne veut 
plus que de nouveaux accords plus que de nouveaux accords 
soient signés avec Bruxelles.soient signés avec Bruxelles.

Des résultats immédiatsDes résultats immédiats
Et le moins que l’on puisse Et le moins que l’on puisse 
dire, c’est que les constructeurs dire, c’est que les constructeurs 
chinois n’ont pas attendu chinois n’ont pas attendu 
longtemps avant de réagir. longtemps avant de réagir. 
En effet, ceux qui dépendent En effet, ceux qui dépendent 
directement du gouvernement, directement du gouvernement, 
comme Dongfeng ou Changan comme Dongfeng ou Changan 
ont rapidement pris les mesures ont rapidement pris les mesures 
nécessaires. Le premier vient nécessaires. Le premier vient 
tout juste d’annoncer avoir tout juste d’annoncer avoir 
renoncé à son projet d’usine renoncé à son projet d’usine 
en Italie, alors que le pays a en Italie, alors que le pays a 
soutenu la décision de l’Europe soutenu la décision de l’Europe 
concernant la hausse des droits concernant la hausse des droits 
de douane. Le second a quant à de douane. Le second a quant à 
lui annulé l’évènement prévu à lui annulé l’évènement prévu à 
Milan pour le lancement de sa Milan pour le lancement de sa 
jeune marque Deepal, fondée jeune marque Deepal, fondée 

avec CATL et Huawei.avec CATL et Huawei.
Depuis plusieurs mois, de plus Depuis plusieurs mois, de plus 
en plus de constructeurs chinois en plus de constructeurs chinois 
font leur arrivée sur le Vieux font leur arrivée sur le Vieux 
Continent, comme BYD ou Continent, comme BYD ou 
plus récemment Xpeng, dont plus récemment Xpeng, dont 
nous avions essayé le G6. Sans nous avions essayé le G6. Sans 
parler des voitures de marques parler des voitures de marques 
européennes qui sont produites européennes qui sont produites 
en Chine, comme le Volvo en Chine, comme le Volvo 
EX30, qui va être assemblé en EX30, qui va être assemblé en 
Belgique ou encore la Dacia Belgique ou encore la Dacia 
Spring. D’ailleurs, selon Spring. D’ailleurs, selon 
Reuters, le marché européen Reuters, le marché européen 
a représenté plus de 40 % des a représenté plus de 40 % des 
véhicules électriques expédiés véhicules électriques expédiés 
depuis la Chine en 2023. Un depuis la Chine en 2023. Un 
chiffre qui devrait encore chiffre qui devrait encore 
grimper en 2024.grimper en 2024.
Pour l’heure, Geely, SAIC ou Pour l’heure, Geely, SAIC ou 
encore BYD ne se sont pas encore BYD ne se sont pas 
exprimés sur le sujet, de même exprimés sur le sujet, de même 
que le ministère du Commerce que le ministère du Commerce 
chinois. Mais une chose est sûre, chinois. Mais une chose est sûre, 
cette décision pourrait faire du cette décision pourrait faire du 
mal à l’industrie automobile mal à l’industrie automobile 
européenne, puisque les européenne, puisque les 
entreprises chinoises pourraient entreprises chinoises pourraient 
réduire leurs investissements réduire leurs investissements 
dans les constructeurs implantés dans les constructeurs implantés 
sur le Vieux Continent. Or, sur le Vieux Continent. Or, 
ces derniers sont déjà dans ces derniers sont déjà dans 
une situation difficile, du une situation difficile, du 
fait de la chute des ventes de fait de la chute des ventes de 
voitures électriques en Europe. voitures électriques en Europe. 
Désormais, les marques de Désormais, les marques de 
l’Empire du Milieu pourraient l’Empire du Milieu pourraient 
choisir d’investir dans d’autres choisir d’investir dans d’autres 
pays, comme en Afrique du Sud pays, comme en Afrique du Sud 
ou au Mexique, par exemple.ou au Mexique, par exemple.

SHOPPING : 
Les prochaines Pixel Tablet de Google pourraient bien 

remplacer votre PC grâce à ce changement

La tablette Pixel de Google a tablette Pixel de Google 
pourrait accueillir un pourrait accueillir un 
changement qui pourrait changement qui pourrait 

bien booster votre productivité bien booster votre productivité 
dès 2027. Voici tout ce que l’on dès 2027. Voici tout ce que l’on 
sait.sait.
Selon des documents Selon des documents 
confidentiels provenant de la confidentiels provenant de la 
division gChips de Google, division gChips de Google, 
révélés par Android Authority, révélés par Android Authority, 
la prochaine génération la prochaine génération 
de la tablette bénéficiera de la tablette bénéficiera 
d’importantes améliorations d’importantes améliorations 
matérielles orientées vers la matérielles orientées vers la 
productivité. Android Authority productivité. Android Authority 
n’en finit décidément plus avec n’en finit décidément plus avec 
les futurs plans de Google, le les futurs plans de Google, le 
média ayant déjà levé le voile média ayant déjà levé le voile 
sur les Pixel 10 et 11, mais aussi sur les Pixel 10 et 11, mais aussi 
sur Android 16.sur Android 16.
L’élément le plus notable L’élément le plus notable 
de cette future tablette, qui de cette future tablette, qui 
devrait être la Pixel Tablet 3, devrait être la Pixel Tablet 3, 
sera l’intégration d’un second sera l’intégration d’un second 
port USB-C. Ce nouveau port, port USB-C. Ce nouveau port, 

conforme à la norme USB 3.2, conforme à la norme USB 3.2, 
permettra la connexion à des permettra la connexion à des 
écrans externes via DisplayPort, écrans externes via DisplayPort, 
avec la possibilité de gérer avec la possibilité de gérer 
jusqu’à deux écrans en chaîne. jusqu’à deux écrans en chaîne. 
Un choix qui s’inscrit finalement Un choix qui s’inscrit finalement 
parfaitement dans la stratégie parfaitement dans la stratégie 
de Google visant à transformer de Google visant à transformer 
sa tablette en véritable outil de sa tablette en véritable outil de 
travail mobile.travail mobile.
Le Pixel Tablet 3 accueillera Le Pixel Tablet 3 accueillera 

un deuxième port USB-Cun deuxième port USB-C
Au cœur de cette évolution se Au cœur de cette évolution se 
trouve le processeur Tensor trouve le processeur Tensor 
G6, qui fera ses débuts sur les G6, qui fera ses débuts sur les 
smartphones Pixel en 2026 smartphones Pixel en 2026 
avant d’équiper la tablette avant d’équiper la tablette 
l’année suivante. Ce processeur l’année suivante. Ce processeur 
intégrera un contrôleur USB-C intégrera un contrôleur USB-C 
spécifique pour les « cas spécifique pour les « cas 
d’utilisation tablette », suggérant d’utilisation tablette », suggérant 
une optimisation poussée pour une optimisation poussée pour 

ce format.ce format.
Google ne compte pas Google ne compte pas 
pour autant abandonner les pour autant abandonner les 
fonctionnalités qui ont fait le fonctionnalités qui ont fait le 
succès de la première Pixel succès de la première Pixel 
Tablet. Les broches pogo Tablet. Les broches pogo 
alimentées en USB 2.0, utilisées alimentées en USB 2.0, utilisées 
pour la station d’accueil avec pour la station d’accueil avec 
haut-parleur, seront conservées. haut-parleur, seront conservées. 
Google semble donc vouloir Google semble donc vouloir 
maintenir le concept innovant de maintenir le concept innovant de 

hub domestique intelligent.hub domestique intelligent.
Cette évolution matérielle Cette évolution matérielle 
s’accompagnera d’une mise s’accompagnera d’une mise 
à jour logicielle majeure : un à jour logicielle majeure : un 
mode bureau actuellement en mode bureau actuellement en 
développement pour Android. développement pour Android. 
Cette nouvelle interface, Cette nouvelle interface, 
combinée aux capacités combinée aux capacités 
d’affichage externe, pourrait d’affichage externe, pourrait 
transformer la Pixel Tablet en transformer la Pixel Tablet en 
une véritable alternative aux une véritable alternative aux 
ordinateurs portables pour ordinateurs portables pour 
certains usages.certains usages.
L’approche de Google semble L’approche de Google semble 
s’inspirer de celle d’Apple avec s’inspirer de celle d’Apple avec 
l’iPad et son Smart Connector, l’iPad et son Smart Connector, 
tout en proposant sa propre tout en proposant sa propre 
vision de la productivité vision de la productivité 
mobile. Néanmoins, avec mobile. Néanmoins, avec 
une sortie prévue dans une sortie prévue dans 
trois ans, ces spécifications trois ans, ces spécifications 
restent susceptibles d’évoluer restent susceptibles d’évoluer 
considérablement avant la considérablement avant la 
commercialisation du produit commercialisation du produit 
final.final.
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Rúben Amorim est le nouveau coach de Manchester United
Après le limogeage d’Erik ten Hag du banc de Manchester United, 
Rúben Amorim prendra les rênes du club pour le reste de saison.

Le coach portugais vient de signer un contrat de 3 ans chez les Red 
Devils

MU:
Manuel Ugarte se frotte les mains avec l’arrivée

 de Ruben Amorim

Real Madrid : Florentino Pérez perd patience !
Le soleil n’est pas au beau fixe chez les champions d’Europe en titre 

Malgré un effectif XXL, le Real Madrid ne convainc personne
 Et ça commence sérieusement à agacer le patron des Merengues

Le nombre impressionnant de locaux dans la liste élargie 
de Petkovic

Bentaleb pourrait jouer avec un défibrillateur

MERCATO:
 un géant anglais prêt à offrir 70 millions d’euros 

pour Aït-Nouri !

Dans moins de 10 jours, 
Vladimir Petkovic 
devrait communiquer la 

liste finale des Verts concernés 
par le rassemblement de 
novembre et les deux rencontres 
contre la Guinée équatoriale 
et le Libéria qui se tiendront, 
respectivement, le 14 et 17 dudit 
mois. Selon les informations 
qui circulent, le sélectionneur 
de l’équipe nationale aurait mis 
une quinzaine (près de 40% du 
répertoire) de pensionnaires de 
Ligue 1 Mobilis dans sa liste 
élargie.
Ce nombre reste très conséquent. 
Surtout que l’effectif des Fennecs 
est habituellement composé 
d’éléments évoluant – pour leur 
majorité – dans les différents 
championnats européens et 
extramuros (Tunisie, Etats-
Unis ou Golfe). Mais on peut 
mentionner que, depuis sa venue, 
le Bosnien a tâché de garder cette 
méthode qui existe du temps 

de son prédécesseur Djamel 
Belmadi avec presque les mêmes 
noms qui reçoivent les pré-
convocations.
Peu survivront à l’écrémage
Toutefois, étant donné que la 
sélection est déjà officiellement 
qualifiée à la CAN 2025, 
les deux derniers tests dans 
les éliminatoires de cette 
compétition peuvent, toute 
proportion gardée, avoir un 
cachet expérimental. Ainsi, il 
y aurait une opportunité pour 
certains habituels remplaçants 
afin d’avoir du temps de jeu. 
Pourtant, en octobre dernier, 
Petkovic avait laissé entendre 
qu’il ne fera pas tourner à 
large spectre. Même en cas de 
validation du ticket pour la CAN 
marocaine (21 décembre 2025 – 
18 janvier 2026).
Mais la tendance semble avoir 
changé. En effet, il y a quelques 
postes à sécuriser dans les trois 
compartiments. On pense à la 

charnière centrale, le poste de 
sentinelle mais aussi les ailiers 
devant. Est-ce que les « locaux 
» vont finir par avoir une chance 
pleine ? Rien n’est moins sûr. 
Surtout que les deux renforts 
majeurs pour le regroupement 
à venir devraient débarquer de 
l’autre côté de la rive. Il s’agit 
de l’attaquant Amin Chiakha 
(FC Copenhague/ Danemark) et 
le latéral droit Mitchell Weiser 
(Werder Brême/Allemagne). 
Aussi, on apprend qu’en 
envoyant des pré-convocations 
à un maximum de joueurs, 
Petkovic met tout le monde sur 
le même pied d’égalité et essaie 
de les garder motivés. Selon les 
échos ils sont près de 20 joueurs 
locaux (dont Andy Delort !) sur 
une liste de 45 éléments. En 
tout cas, le verdict du « squad 
» définitif tombera d’ici jeudi 
prochain jour traditionnel de la 
divulgation de la liste définitive.

En début de semaine, 
la direction de 
Manchester 

United décidait de 
se séparer d’Erik ten 
Hag. Une décision qui 
a pour but de relancer 
l’équipe au point mort 
sportivement avec une 
décevante 14e place. Ce 
choix pourrait notamment 
relancer certaines recrues 
estivales, dont Manuel 

Ugarte. Le milieu 
uruguayen a quitté le 
PSG cet été et n’a pas 
encore su s’imposer, au 
contraire.
Au milieu de terrain, il 
est souvent passé à côté. 
Mais cette semaine en 
Carabao Cup, il a montré 
un visage bien plus 
séduisant. Et ce vendredi, 
The Guardian révèle que 
le départ d’Erik ten Hag 

l’a complètement libéré. 
En effet, le milieu de 23 
ans se sent bien mieux et 
il est surtout très excité 
à l’idée de retrouver 
son ancien coach Ruben 
Amorim avec qui il avait 
explosé au Portugal. Il 
s’attend désormais à 
redevenir un élément 
clé de son équipe. Il faut 
maintenant parler sur le 
terrain.

Le Real Madrid traverse 
une forte zone de 
turbulence. Sur le terrain, 

la Casa Blanca est deuxième 
du classement de Liga avec 
déjà six points de retard sur le 
FC Barcelone. Un fossé qui 
s’est creusé après l’humiliation 
subie au Bernabéu face aux 

Blaugranas (0-4). Chargé de 
trouver l’équilibre parfait depuis 
l’arrivée de Kylian Mbappé, 
Carlo Ancelotti n’arrive pas 
encore à trouver la bonne 
formule. Et depuis le début de la 
saison, plusieurs de ses stars se 
retrouvent au cœur des critiques.
Mbappé est régulièrement taclé 

par la presse madrilène en raison 
de ses performances insipides en 
numéro 9, Aurélien Tchouameni 
n’en finit plus de décevoir et 
serait désormais sur le marché, la 
disparition des radars d’Endrick 
n’est pas passée inaperçue, 
Arda Güler joue très peu et Jude 
Bellingham est totalement perdu 
depuis que l’arrivée de Mbappé a 
provoqué son repositionnement. 
Bref, rien ne va chez les 
champions d’Europe en titre. Et 
ça, Florentino Pérez ne l’accepte 
pas. Selon Relevo, le président 
de la Casa Blanca est très inquiet 
de ce qu’il voit sur le terrain et 
exige une amélioration urgente
Pérez exige une amélioration 
immédiate
Il n’arrive pas à croire que 
l’équipe joue si mal alors qu’il 
estime avoir fait tout ce qu’il 
pouvait pour s’assurer que 

l’équipe s’améliore, le tout sans 
avoir vendu aucune star pour 
renflouer les caisses du club. 
Déçu, Pérez, qui s’inquiète déjà 
fortement pour Kylian Mbappé, 
a manifesté son mécontentement 
à plusieurs reprises durant des 
matches. Après la défaite à 
Lille (0-1), le boss madrilène 
s’est énervé en constatant le 
manque d’intensité de son 
équipe face à un adversaire 
nettement moins huppé. Il aurait 
fulminé davantage en apprenant 
le lendemain que ses joueurs 
auraient couru 11 kilomètres de 
moins que les Dogues. Enfin, à 
la mi-temps du choc de Ligue 
des Champions face au Borussia 
Dortmund (le Real était mené 2-0 
à la pause avant de l’emporter 
5-2), Pérez a de nouveau poussé 
une gueulante dans la zone VIP.
D’après Relevo, plusieurs choses 

mettent le président merengue 
hors de lui : la faible résistance 
du bloc défensif, le faible niveau 
affiché par Eder Militão, voir 
Jude Bellingham en perdition 
dans l’entrejeu et loin de la 
surface de réparation adverse 
et voir que le staff n’utilise pas 
assez les joueurs qui montent en 
puissance. Concrètement, Pérez 
pense qu’Endrick et Arda Güler 
sont sous-utilisés. Le Turc n’a 
disputé que 292 minutes sur un 
maximum de 1350. De son côté, 
le Brésilien a encore moins joué 
avec 107 minutes jouées sur 
1302 possibles. Au sein du club, 
il est difficile de comprendre le 
choix d’Ancelotti de les faire 
jouer si peu alors qu’ils montrent 
de bonnes choses pendant que 
des titulaires décevants restent 
en place. Carlo Ancelotti est plus 
que jamais sous pression.

Une page se tourne, une 
autre s’ouvre. Après 
le limogeage d’Erik 

ten Hag, le 28 octobre dernier, 
Manchester United était 
dans l’expectative. Qui pour 
succéder au coach hollandais 
? Plusieurs noms ont ainsi 
été mentionnés par la presse. 
L’entraîneur de Brentford 
Thomas Frank, Xavi libre de 
tout contrat ou encore le coach 
de Brest Eric Roy, nombreux 
ont été les potentiels candidats 
à avoir été cités. Mais c’est 
bien Rúben Amorim qui est 
l’heureux gagnant.

La direction mancunienne 
vient ainsi de payer une clause 
libératoire de 10 millions 
d’euros. Le Portugais de 
39 ans a accepté un départ, 
après des pourparlers entre 
les Red Devils et le Sporting. 
«Manchester United a le plaisir 
d’annoncer la nomination 
de Ruben Amorim au poste 
d’entraîneur principal de 
l’équipe première masculine, 
sous réserve de l’obtention 
d’un visa de travail. Il 
s’engagera jusqu’en juin 2027, 
avec une option d’une année 
supplémentaire, une fois qu’il 

aura rempli ses obligations 
envers son club actuel. Il 
rejoindra Manchester United le 
lundi 11 novembre» a expliqué 
le club anglais dans un 
communiqué paru aujourd’hui.
Ten Hag paye ses mauvais 
résultats
Les mauvais résultats en 
championnat la saison 
passée avaient déjà fragilisé 
Ten Hag, tout comme le 
manque de progression de 
l’équipe. Malgré les renforts 
et son discours optimiste, les 
supporters ont rarement eu 
l’occasion de s’enthousiasmer. 

Beaucoup souhaitaient même 
son départ depuis plusieurs 
mois déjà. C’est ainsi Ruud 
van Nistelrooy, également 
néerlandais, qui l’a remplacé 
en attendant l’arrivée du 
nouveau tacticien sur le banc. 
Arrivé cet été comme adjoint, 
l’ancien buteur de MU, qui 
a coaché le PSV Eindhoven 
en 2022-2023 avant Peter 
Bosz, n’aura pas l’occasion 
de démontrer ses qualités 
d’entraîneur sur le long terme, 
alors qu’il a débuté par une 
victoire 5-2 en Carabao Cup 
contre Leicester.

Olivier Létang, le président 
du LOSC, n’a pas 
perdu l’espoir de revoir 

le milieu de terrain algérien 
reprendre prochainement la 
compétition avec son club.
Victime d’un arrêt cardiaque 
en juin dernier lors d’un five 
avec des amis, Nabil Bentaleb 
a été admis en urgence au CHU 
de Lille, plongé dans un coma 
avant qu’un défibrillateur ne lui 
soit posé quelques jours après. 
Cette histoire rappelle forcément 
l’arrêt cardiaque subi par 
Christian Eriksen lors de l’Euro 
2020. Nabi Bentaleb pourrait 
être le premier joueur en Ligue 
française à jouer avec la pose 
d’un défibrillateur automatique.
L’exemple Christian Eriksen

Tout le monde se souvient de 
l’image de l’international danois 
qui s’est écroulé sur le terrain en 
plein match Danemark- Finlande 
0/1 le 12 juin 2021, avant d’être 
réanimé dessus. Quelques 
semaines après (285 jours), 
Eriksen a repris la compétition 
avec Manchester United où il 
évolue jusqu’à ce jour dans un 
championnat pourtant réputé 
pour l’intensité de ses matchs 
en dépit des réserves émises 
à l’époque. Cet exemple peut 
servir de bon exemple pour 
Nabil Bentaleb. A cet effet, notre 
international s’est tourné vers 
un cardiologue pour mener ce 
combat à bien, en recourant au 
service d’un spécialiste basé à 
Amsterdam, avec un protocole 

de reprise qui nécessite de passer 
cinq étapes. Selon « L’Equipe » 
ce mercredi, on est aujourd’hui 
à la troisième étape. Il avance 
tranquillement et a été même 
autorisé à reprendre une activité 
physique assez soutenue. Cette 
troisième étape lui permet de 
revenir sur un terrain.
Olivier Létang : ‘’ La santé de 
Nabil, la priorité des priorités’’
Après avoir franchi la troisième 

étape du protocole de reprise, 
Olivier Létang est serein quant 
à un retour sur les terrains de 
son milieu de terrain algérien, 
mais prévient : ’’ La santé de 
Nabil est la priorité des priorités, 
le reste est secondaire. Et s’il y 
a le moindre risque, on arrête 
tout.’’ D’ailleurs, rien n’est 
laissé au hasard. Récemment, 
son cardiologue était en présence 
de confrères belges, français 

et néerlandais lors d’un Visio 
pour juger l’évolution de son 
état de santé et les spécialistes 
en question ont jugé que son 
rétablissement avance bien, ce 
qui est rassurant pour un éventuel 
retour sur les terrains de Nabil 
Bentaleb : ‘’ On a un rêve fou, 
explique le président du LOSC. 
Il s’agit d’être les premiers 
en France à faire revenir un 
joueur après ça. Et ce processus 
a été validé aux Pays-Bas, en 
Espagne. C’est très sérieux.’’ 
Maintenant il faudrait l’accord 
de la Commission médicale de 
la FFF, celle-ci n’autorise pas 
jusqu’à présent des joueurs dotés 
d’un défibrillateur automatique à 
pratiquer le foot pro.

S.

L’avenir de Rayan 
Aït-Nouri pourrait 
s’inscrire du côté 

de Manchester United lors du 
prochain mercato hivernal. Ce 
possible transfert survient dans 
un contexte de changement à 
la tête des Red Devils, suite au 
licenciement d’Erik ten Hag 
après une série de performances 
décevantes. Ruben Amorim, 
actuel entraîneur du Sporting 
Lisbonne et favori pour 
succéder à Ten Hag, aurait 
identifié Aït-Nouri comme la 
recrue idéale pour renforcer la 
défense de Manchester United.
À seulement 23 ans, Aït-

Nouri connaît une ascension 
fulgurante en Premier 
League. Cette saison, il s’est 
illustré par des statistiques 
impressionnantes : en dix 
matchs, il a inscrit trois buts et 
délivré deux passes décisives, 
des performances qui lui ont 
valu l’attention des grands 
clubs anglais. En plus de 
Manchester United, Liverpool 
aurait également manifesté 
un vif intérêt pour le joueur, 
voyant en lui le successeur 
potentiel de leur latéral Andrew 
Robertson, âgé de 30 ans.
Le prix de Rayan Aït-
Nouri, sous contrat avec 

Wolverhampton jusqu’en 
2026, pourrait atteindre les 
60 millions de livres sterling 
(environ 71 millions d’euros). 
Selon les informations du 
média GiveMeSport, ce 
montant élevé s’explique 
par la position délicate de 
Wolverhampton, actuellement 
en bas de tableau de la Premier 
League, et qui se verrait bien 
capitaliser sur l’attraction 
exercée par son joueur. Sir 
Jim Ratcliffe, le nouveau 
propriétaire de Manchester 
United, semble prêt à soutenir 
cet investissement ambitieux 
pour marquer le début de l’ère 

Ruben Amorim à Old Trafford.
Amorim, réputé pour son style 
offensif et son système tactique 
nécessitant des latéraux 
dynamiques, verrait en Aït-
Nouri une pièce maîtresse pour 
la reconstruction de la défense 
mancunienne. Avec Luke Shaw 
toujours en convalescence, 
le profil technique et offensif 
d’Aït-Nouri s’intégrerait 
parfaitement au sein de 
l’effectif des Red Devils. De 
son côté, Aït-Nouri ne serait pas 
insensible à l’intérêt des deux 
clubs, motivé par l’ambition de 
rejoindre un prétendant au titre 
en Premier League.
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ÉLECTION AMÉRICAINE 2024 : 
Que proposent Kamala Harris et Donald Trump sur la 

politique étrangère ?

Guerre en Ukraine, uerre en Ukraine, 
conflit au Proche-conflit au Proche-
Orient, rivalité avec la Orient, rivalité avec la 

Chine… Les deux candidats à Chine… Les deux candidats à 
la présidentielle américaine, le la présidentielle américaine, le 
républicain Donald Trump et la républicain Donald Trump et la 
démocrate Kamala Harris, sont démocrate Kamala Harris, sont 
attendus sur les questions de attendus sur les questions de 
politique internationale durant politique internationale durant 
cette campagne. Que proposent-cette campagne. Que proposent-
ils ? Quelles sont leurs positions ils ? Quelles sont leurs positions 
en cas d’accession à la Maison-en cas d’accession à la Maison-
Blanche ? On fait le point.Blanche ? On fait le point.
Depuis 2020, la face du monde Depuis 2020, la face du monde 
a changé. Invasion de l’Ukraine a changé. Invasion de l’Ukraine 
par la Russie, conflit au Proche-par la Russie, conflit au Proche-
Orient après l’attaque menée Orient après l’attaque menée 
par le Hamas en Israël le 7 par le Hamas en Israël le 7 
octobre 2023, relations qui se octobre 2023, relations qui se 
tendent de plus en plus avec tendent de plus en plus avec 
la Chine… Le mandat de Joe la Chine… Le mandat de Joe 
Biden a été marqué par des Biden a été marqué par des 
crises internationales. Comment crises internationales. Comment 
se positionne sa vice-présidente se positionne sa vice-présidente 
et candidate démocrate Kamala et candidate démocrate Kamala 
Harris sur ces sujets dans la Harris sur ces sujets dans la 
course à la Maison-Blanche ? Et course à la Maison-Blanche ? Et 
son prédécesseur, le républicain son prédécesseur, le républicain 
Donald Trump ?Donald Trump ?
Sur la guerre en UkraineSur la guerre en Ukraine
La position des deux candidats La position des deux candidats 
à la Maison-Blanche diffère sur à la Maison-Blanche diffère sur 
l’aide à apporter à l’Ukraine, l’aide à apporter à l’Ukraine, 
embourbée dans un conflit embourbée dans un conflit 
depuis bientôt trois ans. depuis bientôt trois ans. 
Kamala Harris affiche un « Kamala Harris affiche un « 
soutien inébranlable au peuple soutien inébranlable au peuple 
ukrainien », comme elle l’a ukrainien », comme elle l’a 
dit à Volodymyr Zelensky dit à Volodymyr Zelensky 
le 26 septembre lors de sa le 26 septembre lors de sa 
visite à Washington. Difficile visite à Washington. Difficile 
pour elle de faire autrement. pour elle de faire autrement. 
Depuis le début du conflit, en Depuis le début du conflit, en 
février 2022, elle participe aux février 2022, elle participe aux 
décisions prises par Joe Biden, décisions prises par Joe Biden, 
à la tête d’une coalition de pays à la tête d’une coalition de pays 
soutenant l’Ukraine.soutenant l’Ukraine.
Un revirement sur ce plan de Un revirement sur ce plan de 
sa part serait étonnant. Dès sa part serait étonnant. Dès 
son investiture à Chicago, le son investiture à Chicago, le 
22 août lors de la Convention 22 août lors de la Convention 
démocrate, elle a rappelé qu’elle démocrate, elle a rappelé qu’elle 
« ne ferait pas ami-ami avec des « ne ferait pas ami-ami avec des 
dictateurs », visant directement dictateurs », visant directement 
son rival Donald Trump dont son rival Donald Trump dont 
les liens avec Vladimir Poutine les liens avec Vladimir Poutine 
suscitent des interrogations suscitent des interrogations 
depuis longtemps.depuis longtemps.
Si Kamala Harris est élue Si Kamala Harris est élue 
présidente des États-Unis, elle présidente des États-Unis, elle 
devrait continuer à fournir devrait continuer à fournir 
des armes à l’Ukraine. Depuis des armes à l’Ukraine. Depuis 
le début du conflit, les États-le début du conflit, les États-
Unis ont été le premier soutien Unis ont été le premier soutien 
financier à Kiev avec 75 financier à Kiev avec 75 
milliards d’euros déjà versés milliards d’euros déjà versés 
et 23 à venir, selon les derniers et 23 à venir, selon les derniers 
chiffres de l’institut allemand chiffres de l’institut allemand 
Kiel.Kiel.
Des montants vivement Des montants vivement 
critiqués par Donald Trump critiqués par Donald Trump 
depuis deux ans. Le candidat depuis deux ans. Le candidat 
républicain estime que « cette républicain estime que « cette 
guerre n’aurait jamais dû avoir guerre n’aurait jamais dû avoir 

lieu » et assure pouvoir y mettre lieu » et assure pouvoir y mettre 
fin « en 24 heures grâce à un fin « en 24 heures grâce à un 
plan très précis », sans jamais plan très précis », sans jamais 
en révéler les contours.en révéler les contours.
Son colistier J.D. Vance a Son colistier J.D. Vance a 
évoqué, dans le podcast Shawn évoqué, dans le podcast Shawn 
Ryan Show le 12 septembre, Ryan Show le 12 septembre, 
l’instauration d’une « zone l’instauration d’une « zone 
démilitarisée » sur le territoire démilitarisée » sur le territoire 
ukrainien, le long de la ligne de ukrainien, le long de la ligne de 
front. L’intégration de l’Ukraine front. L’intégration de l’Ukraine 
à l’Otan serait aussi l’une des à l’Otan serait aussi l’une des 
variables d’ajustement de ce variables d’ajustement de ce 
plan : le pays de Volodymyr plan : le pays de Volodymyr 
Zelensky devrait mettre une Zelensky devrait mettre une 
croix sur cette option. Sur ce croix sur cette option. Sur ce 
dernier point, Kamala Harris ne dernier point, Kamala Harris ne 
s’est pas vraiment prononcée s’est pas vraiment prononcée 
: « Ce sont des questions que : « Ce sont des questions que 
nous traiterons si et quand nous nous traiterons si et quand nous 
en arriverons là », a-t-elle dit en arriverons là », a-t-elle dit 
lors d’un entretien accordé à lors d’un entretien accordé à 
CBS lundi 7 octobre. Elle a CBS lundi 7 octobre. Elle a 
également écarté toute rencontre également écarté toute rencontre 
avec Vladimir Poutine sans un avec Vladimir Poutine sans un 
représentant de l’Ukraine pour représentant de l’Ukraine pour 
évoquer l’avenir du pays.évoquer l’avenir du pays.
Sur la guerre au Proche-Sur la guerre au Proche-
OrientOrient
Comme pour l’Ukraine, la Comme pour l’Ukraine, la 
candidate démocrate reste dans candidate démocrate reste dans 
la droite ligne de Joe Biden la droite ligne de Joe Biden 
sur le conflit au Proche-Orient. sur le conflit au Proche-Orient. 
Elle affirme soutenir Israël sur Elle affirme soutenir Israël sur 
son droit à se défendre tout en son droit à se défendre tout en 
s’assurant qu’il en a les moyens. s’assurant qu’il en a les moyens. 
Autrement dit, poursuivre l’aide Autrement dit, poursuivre l’aide 
américaine à l’État hébreu.américaine à l’État hébreu.
Elle se dit tout de même « Elle se dit tout de même « 
gravement préoccupée par gravement préoccupée par 
l’ampleur des souffrances l’ampleur des souffrances 
humaines à Gaza, notamment humaines à Gaza, notamment 
par la mort d’un trop grand par la mort d’un trop grand 

nombre de civils innocents » nombre de civils innocents » 
et assure continuer de faire et assure continuer de faire 
pression sur Israël pour un pression sur Israël pour un 
cessez-le-feu. Si sa position cessez-le-feu. Si sa position 
reste très proche de celle de reste très proche de celle de 
Joe Biden, Kamala Harris fait Joe Biden, Kamala Harris fait 
preuve de davantage de nuances preuve de davantage de nuances 
sur la question.sur la question.
Kamala Harris est aussi Kamala Harris est aussi 
favorable à une solution à deux favorable à une solution à deux 
États quand Donald Trump, États quand Donald Trump, 
lui, doute qu’une telle solution lui, doute qu’une telle solution 
soit possible. Il assure que « soit possible. Il assure que « 
l’attaque du 7 octobre » menée l’attaque du 7 octobre » menée 
par le Hamas contre Israël, « par le Hamas contre Israël, « 
n’aurait jamais eu lieu » s’il n’aurait jamais eu lieu » s’il 
avait été président.  Lors de son avait été président.  Lors de son 
mandat, entre 2016 et 2020, mandat, entre 2016 et 2020, 
Donald Trump avait montré Donald Trump avait montré 
son attachement à l’État hébreu son attachement à l’État hébreu 
en déplaçant l’ambassade en déplaçant l’ambassade 
des États-Unis de Tel Aviv à des États-Unis de Tel Aviv à 
Jérusalem.Jérusalem.
Depuis le 7 octobre 2023, il Depuis le 7 octobre 2023, il 
soutient l’action d’Israël à Gaza soutient l’action d’Israël à Gaza 
malgré de récentes dissensions malgré de récentes dissensions 
à l’égard du Premier ministre à l’égard du Premier ministre 
Benyamin Netanyahou. S’il est Benyamin Netanyahou. S’il est 
élu, Donald Trump promet que élu, Donald Trump promet que 
« nous aurons à nouveau la paix « nous aurons à nouveau la paix 
dans le monde, c’est garanti », dans le monde, c’est garanti », 
mais ne précise pas comment il mais ne précise pas comment il 
compte atteindre cet objectif.compte atteindre cet objectif.
Les deux candidats se Les deux candidats se 
rejoignent sur un point : l’Iran. rejoignent sur un point : l’Iran. 
Kamala Harris et Donald Trump Kamala Harris et Donald Trump 
affichent une ligne dure vis-à-affichent une ligne dure vis-à-
vis de l’ennemi juré des États-vis de l’ennemi juré des États-
Unis. La candidate démocrate a Unis. La candidate démocrate a 
qualifié de « mesure de justice qualifié de « mesure de justice 
» le 27 septembre dernier, jour » le 27 septembre dernier, jour 
où Hassan Nasrallah, leader du où Hassan Nasrallah, leader du 
Hezbollah proche de l’Iran, a été Hezbollah proche de l’Iran, a été 

tué dans une frappe israélienne.tué dans une frappe israélienne.
Dernièrement, Donald Trump Dernièrement, Donald Trump 
s’est montré encore plus radical s’est montré encore plus radical 
que le camp démocrate, après que le camp démocrate, après 
l’attaque menée par le régime l’attaque menée par le régime 
des mollahs sur Israël le 1er des mollahs sur Israël le 1er 
octobre. Il se dit favorable octobre. Il se dit favorable 
à une riposte israélienne sur à une riposte israélienne sur 
les installations nucléaires les installations nucléaires 
iraniennes, là où Joe Biden iraniennes, là où Joe Biden 
appelle à les épargner.appelle à les épargner.
Sur la rivalité avec la ChineSur la rivalité avec la Chine
Les deux candidats érigent Les deux candidats érigent 
la Chine comme le principal la Chine comme le principal 
adversaire stratégique des États-adversaire stratégique des États-
Unis. Kamala Harris prône une Unis. Kamala Harris prône une 
stabilisation des relations entre stabilisation des relations entre 
Washington et Pékin si elle est Washington et Pékin si elle est 
élue, dans la ligne de la politique élue, dans la ligne de la politique 
actuelle, tout en assurant qu’elle actuelle, tout en assurant qu’elle 
« veillera à ce que ce soit « veillera à ce que ce soit 
l’Amérique, et non la Chine, qui l’Amérique, et non la Chine, qui 
remporte la compétition pour le remporte la compétition pour le 
XXIe siècle ».XXIe siècle ».
Elle promet aussi de protéger Elle promet aussi de protéger 
le pays contre les « pratiques le pays contre les « pratiques 
commerciales injustes » de la commerciales injustes » de la 
Chine, sans préciser comment, Chine, sans préciser comment, 
et maintenir les taxes sur les et maintenir les taxes sur les 
produits importés de Chine. produits importés de Chine. 
Cette mesure, instaurée par Cette mesure, instaurée par 
Donald Trump lors de son Donald Trump lors de son 
mandat, avait été étendue sous mandat, avait été étendue sous 
Joe Biden. Ce que n’oublie Joe Biden. Ce que n’oublie 
pas de rappeler le candidat pas de rappeler le candidat 
républicain qui promet de républicain qui promet de 
renforcer encore plus ces droits renforcer encore plus ces droits 
de douane.de douane.
Sur la question de Taïwan, Donald Sur la question de Taïwan, Donald 
Trump ne s’est pas prononcé Trump ne s’est pas prononcé 
en cas d’envahissement de la en cas d’envahissement de la 
Chine là où Kamala Harris a Chine là où Kamala Harris a 
affirmé qu’elle soutiendrait affirmé qu’elle soutiendrait 

l’autodéfense de l’île, sans l’autodéfense de l’île, sans 
préciser si elle lui apporterait un préciser si elle lui apporterait un 
soutien militaire.soutien militaire.
Depuis plusieurs mois, la Depuis plusieurs mois, la 
question de l’interdiction de question de l’interdiction de 
TikTok aux États-Unis pour des TikTok aux États-Unis pour des 
raisons de sécurité cristallise raisons de sécurité cristallise 
les tensions avec la Chine. les tensions avec la Chine. 
Kamala Harris défend la loi Kamala Harris défend la loi 
signée par Joe Biden obligeant signée par Joe Biden obligeant 
le propriétaire chinois à vendre le propriétaire chinois à vendre 
l’application, faute de quoi elle l’application, faute de quoi elle 
sera interdite aux États-Unis. sera interdite aux États-Unis. 
Donald Trump, lui, s’est opposé Donald Trump, lui, s’est opposé 
à ce texte.à ce texte.
Sur l’OtanSur l’Otan
Les deux candidats à la Maison-Les deux candidats à la Maison-
Blanche sont aux antipodes sur Blanche sont aux antipodes sur 
la question de l’Organisation du la question de l’Organisation du 
traité de l’Atlantique nord. La traité de l’Atlantique nord. La 
vice-présidente Kamala Harris vice-présidente Kamala Harris 
s’était « réjouie » d’accueillir la s’était « réjouie » d’accueillir la 
Suède et la Finlande au sein de Suède et la Finlande au sein de 
l’Otan, sur le réseau social X.l’Otan, sur le réseau social X.
Lors de son investiture, elle Lors de son investiture, elle 
avait assuré qu’elle resterait « avait assuré qu’elle resterait « 
ferme aux côtés de nos alliés de ferme aux côtés de nos alliés de 
l’Otan » mais elle reste floue sur l’Otan » mais elle reste floue sur 
une adhésion de l’Ukraine.une adhésion de l’Ukraine.
Le candidat républicain, lui, Le candidat républicain, lui, 
avait suggéré de quitter l’Otan avait suggéré de quitter l’Otan 
lorsqu’il était à la Maison-lorsqu’il était à la Maison-
Blanche. Cette option reste Blanche. Cette option reste 
toujours plausible pour Donald toujours plausible pour Donald 
Trump en cas de réélection, Trump en cas de réélection, 
même s’il n’a pas confirmé même s’il n’a pas confirmé 
qu’il irait jusque-là. S’il ne qu’il irait jusque-là. S’il ne 
quitte pas l’Alliance, il pourrait quitte pas l’Alliance, il pourrait 
aussi chercher à l’affaiblir aussi chercher à l’affaiblir 
et a déjà menacé les États et a déjà menacé les États 
qui ne contribuent pas assez qui ne contribuent pas assez 
financièrement à l’Otan de ne financièrement à l’Otan de ne 
pas les soutenir en cas d’attaque.pas les soutenir en cas d’attaque.

AUTO : 
La Chine demande à ses constructeurs automobiles de 

stopper leurs investissements en Europe

Alors que Bruxelles lors que Bruxelles 
vient de confirmer vient de confirmer 
l’augmentation des l’augmentation des 

droits de douane pour les droits de douane pour les 
voitures électriques chinoises, voitures électriques chinoises, 
Pékin n’a pas manqué de réagir. Pékin n’a pas manqué de réagir. 
Le gouvernement demande Le gouvernement demande 
désormais à ses constructeurs de désormais à ses constructeurs de 
réduire leurs investissements en réduire leurs investissements en 
Europe, ce qui pourrait remettre Europe, ce qui pourrait remettre 
plusieurs usines en question.plusieurs usines en question.
Entre la Chine et l’Europe Entre la Chine et l’Europe 
s’est nouée au fil des années s’est nouée au fil des années 
une relation assez ambiguë. une relation assez ambiguë. 
Car depuis quelque temps, Car depuis quelque temps, 
les constructeurs chinois sont les constructeurs chinois sont 
nombreux à tenter leur chance nombreux à tenter leur chance 
sur le Vieux Continent, comme sur le Vieux Continent, comme 
on l’a notamment vu lors de la on l’a notamment vu lors de la 
dernière édition du Mondial de dernière édition du Mondial de 
Paris. Et pourtant, cela ne plaît Paris. Et pourtant, cela ne plaît 
pas du tout à Bruxelles.pas du tout à Bruxelles.

La situation devient plus La situation devient plus 
tenduetendue

La Commission Européenne La Commission Européenne 
multiplie les mesures afin de multiplie les mesures afin de 
mettre des bâtons dans les mettre des bâtons dans les 
roues des marques de l’Empire roues des marques de l’Empire 
du Milieu, jusqu’à ouvrir une du Milieu, jusqu’à ouvrir une 
enquête en les accusant de enquête en les accusant de 
concurrence déloyale.concurrence déloyale.
Selon elle, ces dernières Selon elle, ces dernières 
bénéficient de subventions bénéficient de subventions 
accordées par le gouvernement accordées par le gouvernement 
chinois, qui leur permettent chinois, qui leur permettent 
d’afficher des prix plus bas, d’afficher des prix plus bas, 
au détriment des constructeurs au détriment des constructeurs 
traditionnels européens. Une traditionnels européens. Une 
situation qui a conduit Bruxelles situation qui a conduit Bruxelles 
à instaurer des droits de douane à instaurer des droits de douane 
plus élevés sur les autos plus élevés sur les autos 

électriques produites en Chine.électriques produites en Chine.
Et voilà qu’hier, l’Union Et voilà qu’hier, l’Union 
européenne a confirmé une européenne a confirmé une 
bonne fois pour toutes cette bonne fois pour toutes cette 
augmentation, qui aura pour augmentation, qui aura pour 
effet de faire grimper les prix des effet de faire grimper les prix des 
véhicules chinois vendus chez véhicules chinois vendus chez 
nous. Sauf que les constructeurs nous. Sauf que les constructeurs 
ont une parade : produire ailleurs ont une parade : produire ailleurs 
que dans leur pays natal. Cela a que dans leur pays natal. Cela a 
déjà commencé avec des usines déjà commencé avec des usines 
en Russie ou encore au Brésil, en Russie ou encore au Brésil, 
tandis que certains misent tandis que certains misent 
également sur l’Europe. C’est le également sur l’Europe. C’est le 
cas de BYD qui va s’implanter cas de BYD qui va s’implanter 
en Hongrie ou encore de MG qui en Hongrie ou encore de MG qui 
veut aussi produire sur le Vieux veut aussi produire sur le Vieux 
Continent. Une bonne nouvelle, Continent. Une bonne nouvelle, 
qui va logiquement profiter à qui va logiquement profiter à 
l’économie européenne.l’économie européenne.
Oui, mais voilà, tout n’est pas Oui, mais voilà, tout n’est pas 
aussi rose que cela. Car Pékin a aussi rose que cela. Car Pékin a 
été piqué au vif par la décision été piqué au vif par la décision 
de Bruxelles concernant les de Bruxelles concernant les 

taxes d’importation. Et le taxes d’importation. Et le 
gouvernement ne compte pas gouvernement ne compte pas 
se laisser faire. Ce dernier a se laisser faire. Ce dernier a 
déjà pris la parole et a indiqué déjà pris la parole et a indiqué 
avoir saisi l’Organisation avoir saisi l’Organisation 
Mondiale du Commerce (OMC) Mondiale du Commerce (OMC) 
afin d’intenter « une action afin d’intenter « une action 
dans le cadre du mécanisme dans le cadre du mécanisme 
de règlement des différends de de règlement des différends de 
l’OMC ». Quelques mois plus l’OMC ». Quelques mois plus 
tôt, la Chine avait déjà dénoncé tôt, la Chine avait déjà dénoncé 
cette mesure, contraire aux règles cette mesure, contraire aux règles 
du commerce international.du commerce international.
Mais l’Empire du Milieu Mais l’Empire du Milieu 
veut aller encore plus loin, veut aller encore plus loin, 
comme l’indique un article de comme l’indique un article de 
l’agence de presse britannique l’agence de presse britannique 
Reuters. Et il ne fait pas les Reuters. Et il ne fait pas les 
choses à moitié, puisqu’il a choses à moitié, puisqu’il a 
tout simplement demandé à tout simplement demandé à 
ses constructeurs de réduire, ses constructeurs de réduire, 
voire même de stopper leurs voire même de stopper leurs 
investissements en Europe. Mais investissements en Europe. Mais 
ce n’est pas tout, car la Chine a ce n’est pas tout, car la Chine a 

aussi demandé l’interruption de aussi demandé l’interruption de 
toutes les discussions au sujet de toutes les discussions au sujet de 
nouveaux projets et elle ne veut nouveaux projets et elle ne veut 
plus que de nouveaux accords plus que de nouveaux accords 
soient signés avec Bruxelles.soient signés avec Bruxelles.

Des résultats immédiatsDes résultats immédiats
Et le moins que l’on puisse Et le moins que l’on puisse 
dire, c’est que les constructeurs dire, c’est que les constructeurs 
chinois n’ont pas attendu chinois n’ont pas attendu 
longtemps avant de réagir. longtemps avant de réagir. 
En effet, ceux qui dépendent En effet, ceux qui dépendent 
directement du gouvernement, directement du gouvernement, 
comme Dongfeng ou Changan comme Dongfeng ou Changan 
ont rapidement pris les mesures ont rapidement pris les mesures 
nécessaires. Le premier vient nécessaires. Le premier vient 
tout juste d’annoncer avoir tout juste d’annoncer avoir 
renoncé à son projet d’usine renoncé à son projet d’usine 
en Italie, alors que le pays a en Italie, alors que le pays a 
soutenu la décision de l’Europe soutenu la décision de l’Europe 
concernant la hausse des droits concernant la hausse des droits 
de douane. Le second a quant à de douane. Le second a quant à 
lui annulé l’évènement prévu à lui annulé l’évènement prévu à 
Milan pour le lancement de sa Milan pour le lancement de sa 
jeune marque Deepal, fondée jeune marque Deepal, fondée 

avec CATL et Huawei.avec CATL et Huawei.
Depuis plusieurs mois, de plus Depuis plusieurs mois, de plus 
en plus de constructeurs chinois en plus de constructeurs chinois 
font leur arrivée sur le Vieux font leur arrivée sur le Vieux 
Continent, comme BYD ou Continent, comme BYD ou 
plus récemment Xpeng, dont plus récemment Xpeng, dont 
nous avions essayé le G6. Sans nous avions essayé le G6. Sans 
parler des voitures de marques parler des voitures de marques 
européennes qui sont produites européennes qui sont produites 
en Chine, comme le Volvo en Chine, comme le Volvo 
EX30, qui va être assemblé en EX30, qui va être assemblé en 
Belgique ou encore la Dacia Belgique ou encore la Dacia 
Spring. D’ailleurs, selon Spring. D’ailleurs, selon 
Reuters, le marché européen Reuters, le marché européen 
a représenté plus de 40 % des a représenté plus de 40 % des 
véhicules électriques expédiés véhicules électriques expédiés 
depuis la Chine en 2023. Un depuis la Chine en 2023. Un 
chiffre qui devrait encore chiffre qui devrait encore 
grimper en 2024.grimper en 2024.
Pour l’heure, Geely, SAIC ou Pour l’heure, Geely, SAIC ou 
encore BYD ne se sont pas encore BYD ne se sont pas 
exprimés sur le sujet, de même exprimés sur le sujet, de même 
que le ministère du Commerce que le ministère du Commerce 
chinois. Mais une chose est sûre, chinois. Mais une chose est sûre, 
cette décision pourrait faire du cette décision pourrait faire du 
mal à l’industrie automobile mal à l’industrie automobile 
européenne, puisque les européenne, puisque les 
entreprises chinoises pourraient entreprises chinoises pourraient 
réduire leurs investissements réduire leurs investissements 
dans les constructeurs implantés dans les constructeurs implantés 
sur le Vieux Continent. Or, sur le Vieux Continent. Or, 
ces derniers sont déjà dans ces derniers sont déjà dans 
une situation difficile, du une situation difficile, du 
fait de la chute des ventes de fait de la chute des ventes de 
voitures électriques en Europe. voitures électriques en Europe. 
Désormais, les marques de Désormais, les marques de 
l’Empire du Milieu pourraient l’Empire du Milieu pourraient 
choisir d’investir dans d’autres choisir d’investir dans d’autres 
pays, comme en Afrique du Sud pays, comme en Afrique du Sud 
ou au Mexique, par exemple.ou au Mexique, par exemple.

SHOPPING : 
Les prochaines Pixel Tablet de Google pourraient bien 

remplacer votre PC grâce à ce changement

La tablette Pixel de Google a tablette Pixel de Google 
pourrait accueillir un pourrait accueillir un 
changement qui pourrait changement qui pourrait 

bien booster votre productivité bien booster votre productivité 
dès 2027. Voici tout ce que l’on dès 2027. Voici tout ce que l’on 
sait.sait.
Selon des documents Selon des documents 
confidentiels provenant de la confidentiels provenant de la 
division gChips de Google, division gChips de Google, 
révélés par Android Authority, révélés par Android Authority, 
la prochaine génération la prochaine génération 
de la tablette bénéficiera de la tablette bénéficiera 
d’importantes améliorations d’importantes améliorations 
matérielles orientées vers la matérielles orientées vers la 
productivité. Android Authority productivité. Android Authority 
n’en finit décidément plus avec n’en finit décidément plus avec 
les futurs plans de Google, le les futurs plans de Google, le 
média ayant déjà levé le voile média ayant déjà levé le voile 
sur les Pixel 10 et 11, mais aussi sur les Pixel 10 et 11, mais aussi 
sur Android 16.sur Android 16.
L’élément le plus notable L’élément le plus notable 
de cette future tablette, qui de cette future tablette, qui 
devrait être la Pixel Tablet 3, devrait être la Pixel Tablet 3, 
sera l’intégration d’un second sera l’intégration d’un second 
port USB-C. Ce nouveau port, port USB-C. Ce nouveau port, 

conforme à la norme USB 3.2, conforme à la norme USB 3.2, 
permettra la connexion à des permettra la connexion à des 
écrans externes via DisplayPort, écrans externes via DisplayPort, 
avec la possibilité de gérer avec la possibilité de gérer 
jusqu’à deux écrans en chaîne. jusqu’à deux écrans en chaîne. 
Un choix qui s’inscrit finalement Un choix qui s’inscrit finalement 
parfaitement dans la stratégie parfaitement dans la stratégie 
de Google visant à transformer de Google visant à transformer 
sa tablette en véritable outil de sa tablette en véritable outil de 
travail mobile.travail mobile.
Le Pixel Tablet 3 accueillera Le Pixel Tablet 3 accueillera 

un deuxième port USB-Cun deuxième port USB-C
Au cœur de cette évolution se Au cœur de cette évolution se 
trouve le processeur Tensor trouve le processeur Tensor 
G6, qui fera ses débuts sur les G6, qui fera ses débuts sur les 
smartphones Pixel en 2026 smartphones Pixel en 2026 
avant d’équiper la tablette avant d’équiper la tablette 
l’année suivante. Ce processeur l’année suivante. Ce processeur 
intégrera un contrôleur USB-C intégrera un contrôleur USB-C 
spécifique pour les « cas spécifique pour les « cas 
d’utilisation tablette », suggérant d’utilisation tablette », suggérant 
une optimisation poussée pour une optimisation poussée pour 

ce format.ce format.
Google ne compte pas Google ne compte pas 
pour autant abandonner les pour autant abandonner les 
fonctionnalités qui ont fait le fonctionnalités qui ont fait le 
succès de la première Pixel succès de la première Pixel 
Tablet. Les broches pogo Tablet. Les broches pogo 
alimentées en USB 2.0, utilisées alimentées en USB 2.0, utilisées 
pour la station d’accueil avec pour la station d’accueil avec 
haut-parleur, seront conservées. haut-parleur, seront conservées. 
Google semble donc vouloir Google semble donc vouloir 
maintenir le concept innovant de maintenir le concept innovant de 

hub domestique intelligent.hub domestique intelligent.
Cette évolution matérielle Cette évolution matérielle 
s’accompagnera d’une mise s’accompagnera d’une mise 
à jour logicielle majeure : un à jour logicielle majeure : un 
mode bureau actuellement en mode bureau actuellement en 
développement pour Android. développement pour Android. 
Cette nouvelle interface, Cette nouvelle interface, 
combinée aux capacités combinée aux capacités 
d’affichage externe, pourrait d’affichage externe, pourrait 
transformer la Pixel Tablet en transformer la Pixel Tablet en 
une véritable alternative aux une véritable alternative aux 
ordinateurs portables pour ordinateurs portables pour 
certains usages.certains usages.
L’approche de Google semble L’approche de Google semble 
s’inspirer de celle d’Apple avec s’inspirer de celle d’Apple avec 
l’iPad et son Smart Connector, l’iPad et son Smart Connector, 
tout en proposant sa propre tout en proposant sa propre 
vision de la productivité vision de la productivité 
mobile. Néanmoins, avec mobile. Néanmoins, avec 
une sortie prévue dans une sortie prévue dans 
trois ans, ces spécifications trois ans, ces spécifications 
restent susceptibles d’évoluer restent susceptibles d’évoluer 
considérablement avant la considérablement avant la 
commercialisation du produit commercialisation du produit 
final.final.
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En Bref...Apple dévoile un nouveau Mac mini 
minuscule et sacrément costaud

Wondershare Filmora 14 révolutionne
 le montage vidéo

Les Russes ont trouvé comment 

renflouer les caisses de leur 

État : le parquet de Moscou 

a condamné Google à une 

somme astronomique pour avoir 

supprimé des comptes russes 

d’État et des comptes pro-

gouvernement de sa plateforme 

de partage de vidéos YouTube, 

rapporte le HuffPost.

Et on écrit « astronomique » 

à dessein, puisque le montant 

de ladite amende compte 36 

zéros et s’élève à l’équivalent, 

en roubles, de 20 milliards de 

millions de milliards de dollars 

! Une somme si considérable 

qu’elle excède même le PIB 

mondial (que le FMI estime à 

110.000 milliards de dollars), 

selon Sky News relayé par le 

HuffPost.

Qu’a donc fait Google pour 

mériter pareille punition ? C’est 

simple, le géant de Mountain 

View ne s’est pas conformé 

à une injonction de la justice 

russe le sommant, à l’été 2024, 

de rétablir plusieurs chaînes 

d’entreprises et de médias 

russes sur YouTube.

En cas de « non-respect de la 

décision judiciaire », Google 

était supposé s’acquitter de 

100.000 roubles par jour ; 

montant qui a, depuis, doublé 

chaque semaine, explique 

BFMTV. C’est cette addition 

exponentielle qui explique le 

gigantisme de l’amende finale.

Apple vient de présenter 
les caractéristiques de 
son nouveau Mac mini. 

Le mini-ordinateur est équipé 
de la puissante puce M4 ou M4 
Pro. La marque prétend que c’est 
également le premier Mac à être 
100 % neutre en carbone.
Le modèle le plus puissant de la 
gamme passe à la version M4 Pro 
avec cette fois 12 cœurs et une 
puce graphique de 16 cœurs. La 
mémoire vive passe à 24 Go et 
le stockage à 512 Go. Pour cette 
bête de course, le ticket d›entrée 
est fixé à 1 649 euros, mais en 
augmentant la mémoire vive à 
64 Go, le stockage à 8 To et en 
optant pour une puce M4 Pro 
survitaminée avec 14 cœurs et 20 
cœurs côté GPU, le tarif culmine 
à 5 444 euros ! La marque 
affirme que son mini-ordinateur 
est six fois plus puissant qu›un 
PC dans la même gamme de 

prix. La configuration du Mac 
mini testée par Apple repose sur 
sa version de base, comparée à 
un PC équipé d›un processeur 
Intel Core i7 avec carte graphi-
que Intel UHD Graphics 770, 16 
Go de mémoire vive et un SSD 
de 512 Go.

Neutralité carbone absolue

Côté connectique, le boîtier est 
doté de deux prises USB-C et 
d’une prise mini-jack en façade. 
A l’arrière on trouve trois ports 
Thunderbolt 4, une prise HDMI 
et une prise Ethernet Gigabit. 
En version M4 Pro, c’est du 
Thunderbolt 5 qui est utilisé 
pour la première fois. Avec ce 

format, les données peuvent en 
théorie transiter à une vitesse de 
120 Gb/s. Autre nouveauté, le 
Mac mini est constitué de plus 
de 50 % de matériaux recyclés. 
L’aluminium du boîtier est 
intégralement issu du recyclage, 
ainsi que l’or et les terres rares 
des aimants présents dans les 
composants. Apple affirme 
également que l’énergie utilisée 
pour fabriquer l’ordinateur 
provient de sources 100 % 
renouvelables. Et pour compenser 
l’électricité consommée par les 
clients pour alimenter leur Mac 
mini, Apple a investi dans des 
projets d’énergie renouvelable à 
l’échelle mondiale. Le Mac mini 
4 sera commercialisé à partir du 
8 novembre, les précommandes 
sont déjà ouvertes.

Wondershare, un leader mondial 
des solutions logicielles 
créatives, annonce le lancement 
de Filmora 14, la dernière version 
de son logiciel de montage vidéo 
primé. Avec le slogan «Plus 
d’IA, des vidéos en moins de 
clics», cette mise à jour majeure 
introduit des fonctionnalités 
d’IA révolutionnaires qui 
simplifient le processus de 
création vidéo pour les créateurs 
de contenu de tous niveaux. 
Filmora 14 exploite la puissance 
de l’intelligence artificielle (IA) 
pour améliorer la productivité 
et la créativité dans le montage 
vidéo.
La nouvelle version introduit une 
fonctionnalité innovante de clips 
courts intelligents, permettant 
l’extraction et le montage 
automatiques en un clic des 
meilleurs moments à partir de 
séquences vidéo longues, pour 
les transformer en plusieurs clips 
courts et raffinés, simplifiant 
ainsi le processus de création 
de vidéos courtes. Filmora 14 
adopte l’ère de l’IA avec plus de 
dix nouveaux outils alimentés 
par l’intelligence artificielle, 
conçus pour améliorer 
l’efficacité et la qualité. Parmi 
ces outils figurent Smart Scene 
Cut, la synchronisation labiale 
par traduction IA, la mosaïque 
de visage par IA, le découpage 

de portrait par IA et les effets 
sonores IA.
De nouvelles fonctionnalités
En ce qui concerne l›amélioration 
de la qualité via l›IA, Filmora 14 
propose l›AI Video Enhancer, 
l›AI Voice Enhancer, l›AI 
Color Palette et le Voice 
Denoise, optimisant de manière 
complète la qualité vidéo et 
audio. Filmora 14 introduit 
également des fonctionnalités 
professionnelles telles que le 
montage multi-caméras, le suivi 
plan (Planar Tracking), la courbe 
de trajectoire (Path Curve) et la 
timeline magnétique (Magnetic 
Timeline), renforçant ainsi 
les bases du montage vidéo 
professionnel.
Clips courts intelligents

La nouvelle fonctionnalité utilise 
l›intelligence artificielle pour 
extraire automatiquement les 
meilleurs moments de la vidéo 
originale et les transformer 
en clips courts et verticaux, 
parfaits pour les réseaux 
sociaux. Le résultat final associe 
intelligemment sous-titres, 
effets sonores, autocollants et 
transitions, tout en permettant 
une distribution programmée 
sur plusieurs plateformes 
sociales. Cet outil répond à la 
demande croissante de création 
de contenus courts, simplifiant 
le processus pour les créateurs, 

éducateurs et marketeurs tout 
en augmentant l›efficacité et le 
professionnalisme.
Amélioration de vidéo par IA   

L›AI Video Enhancer améliore la 
qualité des vidéos en restaurant 
les détails et les textures dans 
les séquences floues ou de 
basse résolution grâce à des 
algorithmes avancés d›IA. 
Cette fonctionnalité améliore 
considérablement la clarté, 
ce qui est particulièrement 
bénéfique pour les séquences 
capturées avec des caméras de 
faible qualité.

Palette de couleurs IA 

La fonctionnalité AI Color 
Palette de Filmora 14 permet 

aux utilisateurs de reproduire 
l’étalonnage colorimétrique 
d’une vidéo de référence et 
de l’appliquer facilement à 
leurs propres projets en un 
seul clic, tout en préservant les 
tons naturels de la peau. Cet 
outil puissant démocratise la 
correction des couleurs de qualité 
professionnelle, permettant 
même aux débutants d’obtenir 
des visuels cinématographiques 
professionnels en imitant les 
tonalités de couleurs des films à 
succès.

Édition multicaméra

Filmora 14 introduit une 
fonction sophistiquée de 
montage multi-caméras, 
permettant aux utilisateurs de 
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Impossible pour vous de sortir 
sans votre mouchoir ?

Plus le temps passe et 
plus vous vous plaignez 
d’avoir la goutte au nez 

? Ce n’est pas un hasard. «Le 
système immunitaire tend à 
vieillir avec l’âge, rappelle le 
Dr Vincent Dodier, médecin 
gériatre à la Polyclinique Pau 
Pyrénées. Cela implique que les 
personnes âgées sont davantage 
exposées à des virus de type 
rhinovirus ou coronavirus et 
peuvent moins bien y réagir». 
Ces virus sont responsables du 
fameux «rhume» associé au 
nez qui coule. «Il est important 
de rappeler que les rhinovirus 
n’engendrent pas de réactions 
immunitaires systémiques. 
C’est-à-dire que le patient peut 
être réinfecté ultérieurement 
avec le même virus et développer 

ainsi plusieurs épisodes (de 
rhume, ndlr) tout au long de sa 
vie.» 
Les muqueuses des voies 
nasales subissent par ailleurs 
une atrophie naturelle avec 
l’âge ce qui signifie qu’elles 

deviennent plus minces et 
moins efficaces pour retenir 
l’humidité. Elles sont aussi plus 
sèches. Tout cela contribue à la 
sensation d’irritation nasale et 
à la fameuse «goutte au nez». 
Les changements hormonaux 

peuvent également affecter la 
production et la consistance du 
mucus et augmenter la sensation 
de nez qui coule

Les traitements ont vocation à 
rétablir la perméabilité nasale 
et stopper l’écoulement. «Il 
est nécessaire d’associer des 
médicaments par voie locale 
et par voie générale» informe 
notre interlocuteur. Le nettoyage 
des fosses nasales est important 
et peut se réaliser à l’aide de 
chlorure de sodium en flacons 
unidoses, avec des solutés d’eau 
de mer isotonique plusieurs fois 
par jour. Des décongestionnants 
par voie orale peuvent améliorer 
la sensation de nez bouché en 
rétablissant la perméabilité 
des fosses nasales mais sont à 
utiliser avec précaution chez les 
sujets âgés.

«En complément, des 

médicaments spécifiques du 
rhume sont capables de traiter 

l›ensemble des symptômes.» 

Ils peuvent contenir de la 

vitamine C ce qui aide à lutter 

contre la fatigue et diminuer 

la durée des symptômes. «En 

cas de fièvre ou de douleurs 
associées, des antalgiques 

comme le paracétamol peuvent 

être conseillés. Il est nécessaire 

de rappeler au patient que 

le caractère purulent de 

l›écoulement nasal, la présence 

de fièvre ou encore le souhait de 
réduire la durée des symptômes 

ne sont en aucun cas des critères 

pouvant justifier une prescription 
d›antibiotiques.»

«L’impossibilité à s’endormir 
entraine frustration, énervement, 
voire de l’agressivité.»
C’est une sensation désagréable. 
Il est l’heure de se coucher mais 
un bruit parasite à l’intérieur 
de l’oreille empêche de dormir. 
Bourdonnements, craquements, 
sifflements... Les acouphènes 
peuvent se manifester dans une 
ou deux oreilles. «Ils peuvent 
engendrer beaucoup de fatigue, 
de stress, d’isolement, de 
difficultés à se sociabiliser, à 
la concentration. Et cela a des 
répercussions dans la vie de tous 
les jours : le sommeil, le travail, 
les relations familiales, le cercle 
social» observe la sophrologue 
Sylvie Sarzaud. Quand ils 
surviennent au moment du 
coucher, il est très difficile 
de ne pas se focaliser dessus. 
«L’impossibilité à s’endormir 
entraine alors frustration, 
énervement voire agressivité.»
Les acouphènes peuvent survenir 

à cause du bruxisme (grincer les 
dents la nuit), de problèmes de 
mâchoire, de tympan, d’oreille 
interne, de bouchons d’oreilles, 
de la maladie de Ménière, 
de l’écoute de musique trop 
forte ou même de difficultés 
émotionnelles. «Des études ont 
fait le rapprochement entre les 
émotions et la perception des 
acouphènes. C’est une piste 
importante» selon l’experte. 
Un choc émotionnel, un 
traumatisme, un stress ou une 
fatigue intense pourraient ainsi 
entraîner des acouphènes. «La 
dérégulation émotionnelle va 
entrainer des dérégulations au 
niveau de la perception du son. 
Ce n’est pas toujours évident de 
faire un rapprochement entre des 
acouphènes et un décès survenu 
quelques mois plus tôt mais 
l’acouphène peut être le signe 
qu’il y a un mal-être quelque 
part.»
La spécialiste recommande 

d’abord d’aller voir le médecin 
traitant pour établir un 
diagnostic et envisager la prise 
de médicaments pour réduire les 
acouphènes. Il faut aussi vérifier 
que toutes les conditions sont 
réunies pour un bon sommeil, 
notamment une bonne hygiène de 
vie comprenant une alimentation 
équilibrée, une activité physique 
régulière et l’éviction des écrans 
avant de dormir. Si malgré 
ces réflexes, les acouphènes 
persistent, notre sophrologue 
nous partage quelques solutions.

«Le travail consiste à défocaliser 
l’attention des acouphènes». 
Pour cela, elle propose de 
tester les générateurs de bruits 
disponibles dans le commerce 
ou d’écouter des playlists de 
bruits blancs ou de bruits de la 
nature (vagues, forêt...). «L’idée 
est de noyer les acouphènes avec 
des bruits doux, agréables et 
reposants.» On peut aussi utiliser 

des techniques de méditation, 
de relaxation et de respiration 
au moment du coucher pour 
réduire le stress. Sylvie Sarzaud 
conseille la technique du 
«training autogène».
Elle consiste à se mettre au calme 
et à se concentrer sur des parties 
du corps et des sensations, en 
se répétant des phrases du type 
: «Mon bras droit est lourd. Ma 

jambe gauche est lourde. Mes 
jambes sont chaudes...» tout en 
se concentrant sur une respiration 
lente et régulière. Enfin, on 
peut essayer la visualisation de 
sensations agréables. Allongé 
dans le lit, au calme, on ferme 
les yeux et on s’imagine dans un 
endroit qui nous fait du bien : en 
forêt, allonger au soleil, au bord 
de la mer...

Selon des scientifiques américains 
de la Mayo Clinic, il est possible 
d’évaluer l’âge de son corps en 
testant ses capacités d’équilibre. 
«L’équilibre est une mesure 
importante car, en plus de la 
force musculaire, il nécessite 
l’intervention de la vision, du 
système vestibulaire et des 
systèmes somatosensoriels» 
explique le Pr Kenton Kaufman, 
auteur d’une étude sur les déclins 
liés à l’âge. Maintenir un bon 

équilibre est capital en vieillissant 
pour prévenir les chutes. C’est 
la principale cause de blessures 
chez les plus de 65 ans or 
celles-ci réduisent la mobilité 
et l’autonomie, ce qui est très 
mauvais avec l’âge.
Pour leur étude, les chercheurs 
ont demandé à 40 personnes de 
plus de 50 ans, en bonne santé et 
indépendantes de se soumettre à 
des tests de marche, d’équilibre, 
de force de préhension (muscles 

de la main et de l’avant-bras) et 
de force des genoux. Les tests 
d’équilibre consistaient à se tenir 
sur des plateformes sur deux pieds 
avec les yeux ouverts puis fermés 
et sur une jambe (dominante et 
non dominante) avec les yeux 
ouverts. Il était possible pour les 
participants de tenir la jambe sur 
laquelle ils ne reposaient pas. Les 
tests duraient 30 secondes chacun.
D’après les résultats publiés dans 
la revue «Plos One», la force du 

genou et de la préhension diminue 
de manière significative avec l’âge 
mais plus encore le maintien de 
l’équilibre. «Le temps de position 
unipède (sur un pied, ndlr) s’est 
avéré le plus affecté par l’âge par 
rapport aux autres facteurs» ont 
commenté les chercheurs. Selon 
eux, «la durée de la position unipède 
peut servir de mesure fiable du 
vieillissement neuromusculaire, 
tant pour les hommes que pour les 
femmes âgés». Dès lors, il suffit 

de tester ses capacités à rester en 

équilibre sur une jambe, pendant 

30 secondes par exemple, pour 

évaluer la vieillesse de son corps. 

Si, par exemple, une personne 

de 50 ans a un temps d’équilibre 

sur une jambe comparable à celui 

d’une personne de 65 ans, cela peut 

indiquer que son âge biologique 

est supérieur à son âge réel de 10 

à 15 ans.

Pourquoi a-t-on plus la goutte au nez en vieillissant ?

Comment dormir avec des acouphènes ?

Voici la position à tester pour savoir si on est vieux
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Plus saines, mais tout aussi 
gourmandes, les barres 
façon Snickers de cette 

nutritionniste sont à croquer. 
Le petit plus? Vous pourrez les 
conserver plusieurs mois !

Qui n’a jamais craqué pour 
un Snickers ? Un irrésistible 
fourrage au caramel et aux 
cacahuètes enrobé d’une coque 
de chocolat croquant… cette 
barre est la régression incarnée. 
Hélas, cette gourmandise ne 
nous veut pas que du bien. 
Excessivement sucrée, riche 
en sel et en acides gras saturés, 
copieusement calorique, on peut 
dire qu’elle n’a pas volé son 
Nutri-Score E. Bonne nouvelle 
: la nutritionniste Noémie 
Combremont nous a préparé «la 

parfaite réplique des Snickers». 
C’est plus sain, vraiment nutritif, 
tout aussi gourmand et super 
facile à préparer, assure-t-elle 
dans sa vidéo. Alors, on essaye ?

La préparation des barres 
façon Snickers de Noémie 
Combremont

Pour alléger ses barres, la 
nutritionniste remplace le sucre 
par un super aliment : la datte. 

Naturellement sucré, ce fruit 
apporte son lot de minéraux, 
de vitamines, de fibres et 
d’antioxydants. Un véritable 
cocktail de bienfaits pour 
l’organisme ! Côté ustensiles, 
vous aurez besoin d’un robot 
mixeur et de petits moules à 
financiers.
Dans le bol de votre robot, versez 
150 g de cacahuètes grillées non 
salées, ¼ de cac de sel rose de 
l’Himalaya, 5 dattes dénoyautées 
et mixez jusqu’à obtenir une 
pâte. Remplissez les moules 
avec cette pâte en pressant bien 
pour laisser de la place.

Préparez le caramel : mixez 3 
dattes dénoyautées avec 30 ml 
de lait, ajoutez ½ cac d’extrait de 

vanille liquide, ½ cac de sel rose 
de l’Himalaya puis incorporez 
60 g de beurre de cacahuètes en 
deux fois. Le mélange obtenu 
doit être lisse.

Coulez une couche de caramel 
sur les barres et répartissez une 
poignée de cacahuètes par-
dessus (70 g au total). Couvrez 
les moules d’un film alimentaire 
et placez une nuit au congélateur.

Le lendemain, faites fondre 255 
g de chocolat noir dessert avec 1 
cac d’huile de coco solide.

Démoulez les barres, trempez-
les dans l’enrobage au chocolat 
puis disposez-les sur une grille 
recouverte de papier sulfurisé et 
laissez refroidir.

Fini les soirées interminables 
à remuer le risotto, avec cette 
astuce de Norbert Tarayre, vous 
gagnerez un temps précieux sur 
la cuisson du riz !

Chaque fois que vous préparez 
un risotto, c’est le même sketch. 
Vous passez la soirée scotché 
à votre casserole jusqu’à ce 
que celui-ci daigne bien cuire. 
Et c’est long, trop long. Bien 
que les recettes affichent 
généralement un quart d’heure 
de cuisson, celui-ci se transforme 
souvent en demi-heure, voire 
plus. Sans compter qu’il faut 
remuer en continu dès que l’on 
a versé la première louche de 
bouillon. Résultat des courses, 
vous terminez complètement 
affamé, avec une solide crampe 

à l’épaule. Le pire dans cette 
histoire ? Vous avez l’impression 
d’avoir délaissé vos convives 
! Pour éviter d’y passer la nuit, 
Norbert Tarayre a trouvé une 
tactique maligne. Ce n’est pas 
conventionnel, mais le gain de 
temps est exceptionnel, assure le 
chef…

La difficulté principale, c›est que 
le risotto exige d›être préparé à 
la minute, vous rabâche-t-on. Il 
est donc essentiel de le préparer 
au dernier moment… Sauf si on 
connaît la combine de Norbert 
Tarayre ! Pour gagner du temps, 
le chef fait une entorse au 
règlement : il fait précuire le riz. 
Oui, vous avez bien lu : «Même si 
les Italiens s›insurgent, je prends 
le risque !», assume le chef dans 

sa vidéo. Pour cela, il suggère de 
commencer à cuire le riz quelques 
heures avant le repas : le matin 
pour le midi ou l›après-midi 
pour le soir, par exemple. Vous 
procédez comme d›habitude 
en versant progressivement le 
bouillon jusqu›à ce que celui-ci 
s›évapore, mais au bout de sept 
minutes de cuisson, vous coupez 
le feu, indique-t-il. Ensuite, vous 
le laissez bien refroidir. Cette 
précuisson combinée au repos 
permet aux grains d›absorber 
le liquide et de se gorger en 
amont. Ainsi, quand les convives 
arrivent, le temps de cuisson est 
divisé par deux !

Il suffit ensuite de poursuivre 
la cuisson pendant environ 
sept minutes avec le bouillon 

chaud et lorsque les grains 
sont parfaitement cuits, vous 
terminez en incorporant une 
belle poignée de parmesan et une 
noix de beurre pour la liaison, 

explique le chef. Alors, certes, 
ce n›est pas traditionnel, mais au 
moins la cuisson est maîtrisée et 
vous pouvez enfin profiter de vos 
convives !

Vous êtes envahis par une volée 
de petits insectes noirs qui 
virevoltent autour des plantes 
(et des humains) ? Vos plantes 
montrent des signes de faiblesse, 
elles flétrissent et jaunissent ? 
Il est possible que vos végétaux 
aient la visite de mouches du 
terreau. On vous explique tout.

Les mouches du terreau ou 
sciarides ressemblent à des 
petits moucherons, mais 
techniquement, ce ne sont pas 
des mouches. Elles ressemblent 
plutôt à des moustiques (mais 
rassurez-vous, elles ne piquent 
pas !). 

Vous reconnaîtrez la mouche du 
terreau d’abord par sa couleur 
: elle est noire, contrairement 

aux aleurodes, un autre ennemi 
des plantes d’intérieur qui est 
blanc. La mouche du terreau 
est un petit insecte de quelques 
millimètres de longueur, ses 
larves font environ 5 mm, elles 
ont le corps translucide et la 
tête noire. Ce sont ses larves 
qui peuvent provoquer des 
dommages à vos plantes.  Elles 
se nourrissent avec les débris 
végétaux de la terre, mais aussi 
avec les radicelles des plantes. Si 
elle est jeune ou si l’attaque est 
importante, la plante ne pourra 
plus s’alimenter correctement 
et elle sera plus exposée aux 
bactéries et champignons. Petit à 
petit, elle se flétrira et ses feuilles 
jauniront. 

Les mouches du terreau 

peuvent aussi faire des dégâts 
importants sur vos semis. Elles 
sont inoffensives pour l’homme. 
Elles vivent une semaine tout au 
plus et s’attellent à se reproduire 
quelques heures après leur 
émergence (le passage de larve 
à insecte). Elles pondent et se 
multiplient très rapidement.  

Les sciarides aiment vivre dans 
des environnements chauds et 
humides, si vous avez tendance 
à sur-arroser vos végétaux, à 
laisser le terreau détrempé ou à 
ne pas vider la soucoupe, vous 
augmentez le risque d›invasion 
de mouches du terreau. Il n›est 
pas nécessaire d›utiliser un 
produit chimique ou un pesticide 
contre ces insectes, il existe de 
nombreuses solutions naturelles. 

La première étape sera de 
rempoter : changez le terreau 
et surtout, arrosez moins le 
nouveau terreau. Pour éviter de 
devoir tout recommencer, veillez 
à bien vous débarrasser de toutes 
les larves sur les racines de vos 
plantes.

Une autre solution naturelle 
consiste à inviter des nématodes 
ou Steinernema feltiae dans 
votre pot : ce sont des petits vers 
(invisibles à l’œil nu) vendus 
en jardinerie sous forme liquide 
ou en poudre. Ils parasitent les 
larves des mouches du terreau, 
mais sont inoffensifs pour les 
plantes. Vous pouvez aussi 
piéger les adultes pour limiter 
leur présence, pour cela, versez 
un peu d’eau et de miel dans 

une soucoupe pour les attirer 
en dehors de la plante. Les 
rubans englués, bien que peu 
esthétiques, fonctionnent aussi 
très bien avec les mouches du 
terreau adultes.

Il est possible de mettre en place 
quelques actions de prévention 
très simples pour limiter les 
risques : ne regroupez pas toutes 
vos plantes au même endroit, 
aérez régulièrement les pièces 
où se trouvent vos plantes et ne 
sur-arrosez pas vos végétaux. 
Aussi, ne laissez jamais d’eau 
stagnante dans une coupelle ou 
au fond d’un pot et réalisez un 
paillage qui formera une barrière 
en surface de votre plante.

«Un gain de temps exceptionnel» : pour préparer 
un risotto express

pourquoi j’ai des moucherons autour de mes plantes 
et comment m’en débarrasser pour de bon ?

«La parfaite réplique des Snickers !»



Le Future Generation Art 
Prize, l’un des prix les 
plus prestigieux du monde 

de l’art lancé en Ukraine en 
2009, a annoncé ses lauréats pour 
2024. Parmi les lauréats figurent 
des artistes multidisciplinaires 
associés au monde arabe.

Le prix principal de 100 000 
dollars a été attribué à l’artiste 
Ashfika Rahman, basé à Dhaka. 
Les autres lauréats du «prix 
spécial» sont l’artiste irako-
kurde Tara Abdullah Mohammed 
Sharif, l’artiste palestinienne 
Dina Mimi, l’artiste pakistanaise 
Hira Nabi, l’artiste d’origine 
indonésienne Ipeh Nur et Zhang 
Xu Zhan, née à Taïwan.

Les lauréats des prix spéciaux 
se partageront une somme de 
20 000 dollars pour soutenir le 
développement de leurs projets.

Les 21 artistes présélectionnés 

pour le prix exposent leurs 
œuvres au PinchukArtCenter de 
Kiev jusqu’au 19 janvier 2025, 
dans un contexte de reprise de la 
scène artistique nationale après 
l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie en 2022.

«Beaucoup d’artistes sont encore 
très présents. Il est évident que 
de nombreux artistes se sont 
enfuis au début de la guerre, 
mais beaucoup sont restés», a 
déclaré Björn Geldhof, directeur 
artistique du PinchukArtCenter 
et membre du jury, à Arab News. 
Ce qui est important, c’est que 
dès le début de la guerre, les 
artistes ont cherché à s’engager, 
et quand je dis «s’engager», je 
ne pense pas seulement à l’art, 
mais aussi à la manière dont ils 
peuvent être fonctionnels dans 
une situation comme celle-ci. 
Comment peuvent-ils servir leur 
pays ?

Cette année, les participants au 
prix explorent un large éventail 
de sujets, exprimés par le biais 
d’installations immersives. Selon 
un communiqué de presse, ce qui 
est «récurrent dans l’exposition 
est l’exploration des histoires 
et des mythologies locales pour 
surmonter les traumatismes 
historiques et les effets durables 
des guerres, ainsi que le processus 
de libération de l’oppression de 
l’influence coloniale».

Ce qui différencie le Future 
Generation Art Prize des autres 
prix d’art, c’est qu’il met l’accent 
sur la promotion d’artistes en 
devenir, âgés de 35 ans ou moins 
et originaires du monde entier.

Selon M. Geldhof, l’un des 
principaux problèmes auxquels 
sont confrontés les artistes 
émergents est le manque d’accès 
aux conservateurs, aux galeries 
et aux professionnels des musées 

pour les aider à stimuler leur 
carrière et à encourager leur 
pratique artistique.  

«Nous voulons vraiment nous 
adresser à une génération 
émergente, convaincus qu’ils 
imaginent en quelque sorte 

l’avenir», a-t-il déclaré. «Ils 
font face à des préoccupations 
différentes de celles de la 
génération intermédiaire, pour 
ainsi dire. . . Ils imaginent, d’une 
manière très différente, à quoi le 
monde peut ressembler».

L’Antiquité a pris vie ici lors du 
premier symposium du Sommet 
mondial de l’archéologie d’AlUla 
2024, intitulé «Aller de l’avant: 
passé, présent et futur dans 
l’archéologie et le patrimoine des 
communautés mobiles».

Organisé les 30 et 31 octobre 
par la Commission royale pour 
AlUla, il fait partie de la nouvelle 
série biennale visant à favoriser 
le dialogue mondial entre les 
experts en archéologie et en 
patrimoine culturel.

Le symposium de cette année 
a favorisé des discussions 
approfondies sur les interactions 
entre les communautés mobiles 
et établies. Les participants ont 
partagé des recherches, des études 
de cas et de bonnes pratiques à 
l’échelle mondiale.

L’événement a eu lieu à Maraya, le 
plus grand bâtiment recouvert de 
miroirs du monde, qui comporte 
9 740 panneaux de verre reflétant 
le désert et le paysage d’AlUla.

Construit en 2019, Maraya est 
devenu un élément emblématique 
de la scène culturelle d’AlUla, 
accueillant des concerts, des 
expositions et des événements 
qui mettent en valeur la culture 
moderne et traditionnelle de 
l’Arabie saoudite.

C’était l’endroit idéal pour 
réfléchir au passé, tout en vivant 
le présent et en se tournant vers 
l’avenir.

Sur le thème de la mobilité, les 
organisateurs ont également 

abordé l’expérience mondiale de 
l’arrêt des déplacements lors de 
la récente pandémie mondiale de 
Covid-19.

Le thème du symposium 
de cette année a encouragé 
l’examen critique de la mobilité 
passée et présente, depuis la 
préhistoire, car les gens se sont 
déplacés pour diverses raisons: 
pour accéder à des ressources 
rares, pour s’adapter aux 
pressions environnementales 
et pour répondre à l’instabilité 
sociopolitique.

Des intervenants des six 
continents se sont réunis pour 
discuter de sujets tels que les 
échanges, le commerce, le 
changement climatique et les 
conflits, qui ont tous façonné les 
communautés mobiles tout au 
long de l’histoire.

Parmi les temps forts du 
symposium, citons les discours 
liminaires de Willeke Wendrich 
de l’université de Californie à 
Los Angeles, de Stefano Biagetti 
de l’université Pompeu Fabra, de 
Peter DeBrine de l’Unesco et de 
Khalid Alasmari de l’université 
du roi Saoud.

Les participants ont visité des 
sites archéologiques à Khaybar 
et Tayma et ont participé à des 
panels et des ateliers axés sur le 
rôle croissant de l’Arabie saoudite 
dans le domaine de l’archéologie.

En outre, le programme du 
symposium comprenait une 
nouvelle exposition spécialement 

conçue pour présenter 
les récentes découvertes 
archéologiques à AlUla, ainsi 
qu’une avant-première d’une 
exposition mondiale qui inclura 
des objets provenant du Museo 
Archeologico Nazionale di 
Napoli, en Italie.

Ekhlass al-Qananweh, titulaire 
d’un doctorat en épigraphie 
sémitique du Nord-Ouest, a 
exprimé sa joie de participer au 
symposium.

«Je m’intéresse beaucoup aux 
antiquités du royaume d’Arabie 
saoudite et j’ai fait le voyage 
depuis la Jordanie jusqu’à la 
merveille architecturale qu’est 
Maraya pour assister à ce 
rassemblement des esprits les plus 
vifs du monde de l’archéologie», 
a-t-elle déclaré à Arab News.

«Outre les conférences, je 
m’intéresse profondément 
à la nouvelle génération 
d’archéologues extrêmement 
qualifiés – dont beaucoup 
sont présents – et surtout à la 
participation vitale des femmes 
saoudiennes dans le domaine 
des études archéologiques et de 
la gestion et la préservation du 
patrimoine.»

Lors d’un entretien accordé à 
Arab News, Adam Ford, expert 
du contenu du patrimoine culturel 
auprès de la commission royale, 
a souligné l’importance mondiale 
d’AlUla et la raison pour laquelle 
le site a été choisi pour accueillir 
le symposium.

«Il s’agit du Sommet mondial 
de l’archéologie, mais pas du 
Sommet d’AlUla. Nous voulons 
que le monde vienne chez nous 
pour discuter du monde», a-t-il 
déclaré.

«La communauté locale doit être 
considérée comme un partenaire 
de recherche», a-t-il ajouté, 
réitérant l’engagement de l’URC 
à impliquer les populations 
indigènes dans la préservation de 
leur patrimoine et à l’amplifier 
dans le monde entier.

M. Ford a également fait part 
de ses réflexions personnelles 
sur la continuité de l’expérience 
humaine à travers les millénaires. 
«Nous sommes portés par 
des épaules de géants... des 
millions d’actions, de décisions 
et d’erreurs commises par les 
peuples du passé aboutissent 
à ce que nous connaissons 
aujourd’hui.»

Il a ajouté que «même si nous 
ne rencontrerons jamais ces 
personnes», leurs histoires et leurs 
choix continuent de façonner le 
présent de l’humanité, soulignant 
le modèle universel qui consiste 
à durer, à surmonter les défis et à 
transmettre les connaissances aux 
générations futures.

Il est certain que si les terres 
pouvaient parler, elles feraient 
écho à des histoires qui remontent 
à des milliers d’années, à 
l’époque des royaumes lihyanite 
et nabatéen.

Aujourd’hui, AlUla abrite des 

oasis luxuriantes, des montagnes 
et des sites du patrimoine antique, 
ainsi qu’une société moderne 
prospère. Le site le plus connu 
d’AlUla est Hegra, le premier site 
saoudien inscrit au patrimoine 
mondial de l’Unesco.

Ancienne colonie de 52 hectares, 
Hegra était la principale ville 
méridionale du royaume 
nabatéen. Elle comprend plus 
de 100 tombes bien préservées, 
dont beaucoup présentent des 
façades élaborées taillées dans 
les affleurements de grès qui 
entourent l’agglomération 
fortifiée.

AlUla abrite également Dadan, 
capitale des royaumes de 
Dadan et de Lihyan, considérée 
comme l’une des villes les 
plus développées du premier 
millénaire avant notre ère dans la 
péninsule Arabique.

On y trouve également Jabal 
Ikmah, une bibliothèque en 
plein air contenant des centaines 
d’inscriptions et d’écrits, 
inscrite au registre international 
«Mémoire du monde» de 
l’Unesco.

La vieille ville d’AlUla, un 
labyrinthe hétéroclite de plus 
de 900 maisons en brique crue, 
parsemé de petites entreprises 
créées au moins depuis le XIIe 
siècle, a été sélectionnée par 
UN Tourism comme l’un des 
meilleurs villages touristiques du 
monde en 2022.

Symposium du sommet mondial de l’archéologie d’AlUla 2024
 le passé au service du présent et de l’avenir

le Future Generation Art Prize dévoile son lauréat pour 2024
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L’album, réalisé par Dany 
et Yann, a été publié en 

septembre 2023.

Accusées de racisme sur 
les réseaux sociaux, 
les éditions Dupuis 

annoncent, jeudi 31 octobre, 
qu’elles retirent l’album 
«Spirou et la gorgone bleue» 
de «l’ensemble des points de 
vente». Publié en septembre 
2023, l’album, réalisé par Dany 
et Yann, met en scène notamment 
la rencontre entre Spirou et 
des personnes noires dessinées 
comme des singes. Selon les 
informations de France Inter, cet 
album s’est vendu à un peu plus 
de 16 000 exemplaires depuis sa 
parution.
«Depuis quelques jours, les 

prises de parole se multiplient 
pour exprimer la colère ressentie 
devant la représentation des 
personnes noires et des femmes» 
dans cet album, écrivent les 
éditions Dupuis. Elles se disent 
«profondément désolées si cet 
album a pu choquer et blesser».

«Un style de représentation 
caricatural hérité d›une autre 

époque»
«Cet album s›inscrit dans 
un style de représentation 
caricatural hérité d›une autre 
époque», reconnaissent les 
éditions Dupuis. «Plus que 
jamais conscients de notre devoir 
moral et de l›importance que 
représente la bande dessinée en 
tant qu›éditeur, et plus largement 
le livre dans l›évolution des 

sociétés, nous prenons en ce 

jour la pleine responsabilité de 

cette erreur d›appréciation. C›est 

pourquoi, nous tenons à présenter 

nos plus sincères excuses. Nous 

avons mis en œuvre le retrait 

de l›ouvrage de l›ensemble des 

points de vente.»

«Spirou et la gorgone bleue» 

ne s›inscrit pas dans la série 

principale. L›album est issu, 

comme le précise Dupuis dans 

sa communication, d’une série 

dérivée, «vu par», composée 

d’albums spéciaux, et mettant 

en lumière la réappropriation de 

Spirou par certains auteurs.

L’acteur et l’actrice traversent 
les âges, 30 ans après «Forrest 
Gump», grâce à la technologie 
dans «Here : les plus belles 
années de notre vie», en salles le 
6 novembre prochain.
Il se dit bluffé par les résultats de 
l’intelligence artificielle. Dans 
son prochain film, Here : les 
plus belles années de notre vie, 
Tom Hanks perd des années en 
un claquement de doigts grâce à 
cette technologie. «Après Forrest 
Gump, Robert Zemeckis vous 
transporte dans un voyage unique 
à travers le temps», promet la 
bande-annonce du film, dans les 
salles françaises le 6 novembre 
prochain. Avec Here, le 
réalisateur de Forrest Gump, film 
mythique sorti en 1994, réunit 
30 ans plus tard Tom Hanks et 
Robin Wright. Le cinéaste leur 
fait encore une fois traverser 
le temps, mais cette fois-ci en 
les transformant à l’aide de 
l’intelligence artificielle.

Doté d›un budget de 50 millions 
de dollars, Here s›inspire du 
roman graphique homonyme 
de Richard McGuire, paru en 
1989 (Ici en français). L›histoire 
retrace la vie d›un couple à 
travers les générations, depuis le 
salon d›un pavillon de banlieue 
américaine. Outre le recours à 
l›IA, le film a donc la particularité 
de se dérouler la plupart du 

temps en plan fixe sur la pièce 
principale de la maison familiale. 
Un plan fixe auquel s›ajoutent 
des allers-retours dans le temps à 
différentes époques.

Une IA pour rajeunir ou 
vieillir les comédiens sur 

commande
L›équipe du film a travaillé 
avec le studio Metaphysic pour 
mettre au point un outil appelé 

«Metaphysic Live», une IA qui 
permet de rajeunir ou de vieillir 
les acteurs sur commande. Tom 
Hanks et Robin Wright ont ainsi 
pu interpréter leur personnage 
au fil des générations. «Ce qui 
est incroyable, c›est que tout se 
passait en temps réel», précise 
l›acteur de 68 ans auprès de 
l›AFP. Il pouvait voir le résultat 
de son jeu, avec un visage plus 
ou moins marqué par le poids des 
années, quelques instants après 
chaque scène tournée.
«Nous n’avons pas eu à attendre 
huit mois de postproduction, 
souligne-t-il. Il y avait deux 
moniteurs sur le plateau. L›un 
affichait le flux réel capté par 
l›objectif, et l›autre était juste 
une nanoseconde plus lente, et 
affichait notre version ‹deep 
fake› [des images trompeuses 
fabriquées de toutes pièces].» 
Pour Here, l›entreprise d›IA a 
«pris 8 millions d›images de nous 
sur le web», afin de recréer des 

visages correspondant à toutes 
les époques, détaille encore Tom 
Hanks.
«Ils ont cherché sur le web 
des photos de nous à toutes les 
époques, tous les événements 
que nous avons filmés, toutes les 
photos de films, toutes les photos 
de famille qui ont pu exister 
quelque part.»
L’acteur américain se félicite de 
l’usage de l’IA dans Here, mais 
il admet que cette technologie 
peut déranger le monde du 
cinéma. «Disons-le d›emblée, 
beaucoup de gens font dans leur 
froc», reconnaît-il lors de la 
présentation du film au festival 
AFI Fest, le 25 octobre dernier, 
à Los Angeles. Car à Hollywood, 
l›IA crée également la polémique. 
S›estimant menacés par cette 
avancée technologique, les 
acteurs et les scénaristes ont fait 
grève pendant de longs mois l’an 
dernier.

 TakaHisa organise à nouveau 
une expérience Omakase à Dubaï 
avec trois chefs de renommée 
mondiale, dont Shinsuke 
Nakatani, étoilé au guide 
Michelin, Takashi Namekata et 
Hisao Ueda, les maîtres du wagyu 
et des sushis de TakaHisa.
Ces trois chefs ont su allier la 
finesse de la gastronomie française 
à la précision et à la profondeur des 
traditions culinaires japonaises.

Le chef Shinsuke Nakatani, force 
créatrice du restaurant Nakatani, 
étoilé au guide Michelin à 
Paris, est célèbre pour sa vision 
personnelle et lumineuse de la 
cuisine française, qui met l’accent 
sur les produits français de saison.
Nakatani a travaillé aux côtés 
d’Hélène Darroze à Paris pendant 
près de dix ans. Il a ouvert le 
restaurant Nakatani en 2014 
et a obtenu sa première étoile 

Michelin en moins de deux ans.
Son approche raffinée et son 
attachement aux meilleurs 
ingrédients du pays sont au cœur 
de sa philosophie culinaire.
Si les Japonais et les Français 
partagent un amour pour la 
subtilité gustative, la collaboration 
de Nakatani avec Namekata 
et Ueda met en évidence une 
différence essentielle: les tonalités 
gustatives calmes des Français 

sont amplifiées par les moments 
riches en umami qui sont au 
cœur de la cuisine japonaise. 
Ensemble, ces trois chefs ont 
élaboré un menu Omakase unique 
où les techniques françaises 
de Nakatani rencontrent la 
pureté et la profondeur des 
saveurs japonaises, créant un 
jeu harmonieux de textures et de 
goûts.

Bande dessinée 
 accusées de racisme sur les réseaux sociaux, les éditions 

Dupuis retirent l’album «Spirou et la gorgone bleue»

Tom Hanks et Robin Wright ont été rajeunis «en temps réel» 
dans le nouveau film de Robert Zemeckis

Des chefs de renommée mondiale proposent une expérience 
Omakase à Dubaï
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L’acteur de «Terminator» 
avait déjà refusé de voter 

Trump en 2016 et l’avait qua-
lifié de «pire président de tous 

les temps» en 2021.

L’acteur et ancien 
gouverneur Arnold 
Schwarzenegger a 

annoncé mercredi 30 octobre 
voter pour la démocrate Kamala 
Harris à l’élection présidentielle 
américaine, se disant désa-
busé par la politique mais trop 
«furieux» face à Donald Trump 
pour rester silencieux.

Dans un long message sur X, 
la plateforme de réseaux so-
ciaux d›Elon Musk, qui sou-
tient ardemment Donald Trump, 
l›acteur de Conan le Barbare et 
Terminator assure vouloir rester 
«déconnecté» de la politique, 

qu›il «déteste plus que jamais». 
«Mais je ne peux pas», explique-
t-il. «Parce que rejeter les résul-
tats d›une élection est tout ce 
qu›il y a de plus antiaméricain» 
et «dire que l›Amérique est une 
poubelle pour le monde est telle-
ment antipatriotique que cela me 
rend furieux», précise l›ancien 
gouverneur républicain de Cali-
fornie (2003-2011), connu pour 
ses engagements environnemen-
taux à la tête de l›Etat.

«Et je serai toujours un Améri-
cain avant d›être républicain. 
C›est pourquoi, cette semaine, 
je vote pour Kamala Harris et 
Tim Walz», écrit celui qui avait 
succédé au milieu des années 
2010 à Donald Trump... aux 
commandes de l›émission The 
celebrity apprentice.

L’ancien «M. Univers» avait 
déjà refusé de voter Trump en 
2016 et l’avait qualifié de «pire 
président de tous les temps» en 
2021. Pour lui, le retour du mil-
liardaire à la Maison Blanche si-

gnifierait «quatre ans de plus de 
conneries sans résultats qui nous 
rendront de plus en plus furieux, 
divisés et pleins de haine».

Ces républicains qui sou-
tiennent Kamala Harris

Il dresse une longue liste de griefs 
à son encontre, l›accusant de «ne 
respecter votre vote que quand 
il est pour lui», «d›envoyer ses 
partisans envahir le Capitole 
pendant qu›il regarde en buvant 
un coca light» ou encore notam-
ment «de ne travailler à aucune 
autre réforme que des baisses 
d›impôts pour ses donateurs ou 
d›autres riches comme moi».

Arnold Schwarzenegger s›ajoute 
à d›autres figures associées aux 
républicains qui appellent à 
choisir Kamala Harris plutôt que 
Donald Trump, comme l›ancien 
vice-président Dick Cheney, 
l›une des prises les plus retentis-
santes pour la candidate démo-
crate, ou sa fille et ancienne élue 
au Parlement Liz Cheney.

Robert Smith, qui y chante le 
deuil et la mort entre autres, 
décrit un album «séquencé de 
telle manière qu’il vous emmène 
quelque part».

Le groupe britannique mythique 
The Cure, emmené par son lea-
der charismatique Robert Smith, 
a sorti vendredi 1er novembre 
son premier album depuis 2008, 
Songs of a lost world, qui a déjà 
reçu des critiques élogieuses. Il 
s’agit du 14e album studio du 
groupe qui a marqué les années 
1980 et 1990 avec des tubes 
comme Boys Don’t Cry, Close 
To Me ou Friday I’m In Love. 
Songs of a lost world sort en vi-
nyl, CD, cassette et en streaming.

La tête pensante du groupe, 

Robert Smith, a 65 ans mais 
garde son style unique, cheveux 
ébouriffés, yeux charbonneux 
et rouge à lèvres. Les premières 
critiques sont extrêmement posi-
tives, comme celle du Guardian, 
qui juge que Songs of a lost 
world est le meilleur album du 
groupe depuis Disintegration en 
1989. «Le groupe est à son apo-
gée artistique : mélancolique et 
émouvant, avec un son percutant 
à la hauteur de l’impact émotion-
nel des paroles», écrit le quoti-
dien. Dans Songs of a lost world, 
Robert Smith chante la mélanco-
lie, parle de la mort et du deuil.

Retour gagnant 

«La mort est malheureusement 
de plus en plus présente chaque 

jour. Lorsqu’on est plus jeune, 
on la romance. Puis cela com-
mence à arriver à votre famille 
proche et à vos amis. C’est alors 
une autre histoire», a-t-il dit à la 
BBC en amont de la sortie de 
l’album. L’album est «séquencé 
de telle manière qu’il vous em-
mène quelque part», a-t-il dit 
dans une interview publiée sur la 
page YouTube du groupe.

«Il dure environ 50 minutes et 
vous aboutissez à un endroit 
différent de celui où vous avez 
commencé. J›espère que les 
gens réagiront», a ajouté Robert 
Smith. The Cure n›avait plus sor-
ti de disque depuis 4.13 Dream 
en 2008.

Si les films de procès sont lé-
gion dans le cinéma américain, 
Clint Eastwood leur apporte sa 
patte reconnaissable dans un 
film passionnant et surprenant.

Ce n’est pas la première fois que 
le vétéran Clint Eastwood réalise 
un film de procès, au moins pour 
partie. Si la forme classique est 
un peu sa marque de fabrique, le 
cinéaste apporte à ce genre une 
nouvelle pierre à l’édifice avec 
une intrigue inattendue portée 
par Nicholas Hoult, qui a le vent 
en poupe (bientôt dans Nosfera-
tu et Superman) et la talentueuse 
Toni Collette (Nightmare Alley).

Alors que l›on croyait qu›avec 

Cry Macho en 2021, le cinéaste 
avait tourné son dernier opus, 
Clint Eastwood revient en 
grande forme avec Juré n°2. 
Tournant autour du thème de 
l›arroseur arrosé, le film distille 
un étrange suspense autour d›un 
juré qui se révèle à l›origine 
du crime qu›il est censé juger : 
étonnant.

Tandis que sa femme attend leur 
premier enfant, Justin Kemp 
(Nicholas Hoult) est appelé à 
être juré dans le procès d›un 
homme accusé d›avoir tué sa 
compagne sur le bord d›une 
route avec sa voiture. À l›énoncé 
des faits, Justin se rend compte 
qu›ayant cru avoir été touché par 

un cerf sur cette même route ce 

même jour, il pourrait bien être 

responsable de cette mort.

À 94 ans, Clint Eastwood n›a 

rien perdu de sa dextérité à 

renouveler le beau classicisme 

qui nourrit sa riche filmogra-
phie. Il dépasse avec Juré n°2 
les formes attendues du film de 
procès, en interrogeant le per-
sonnage de Justin Kemp, quant 
à sa propre culpabilité, et à son 
devoir de se dénoncer pour libé-
rer un innocent qu›il est censé 
juger. Énième méditation de 
Clint Eastwood sur le sens de la 
justice. De cette tempête sous un 
crâne, de ce cas de conscience, 
le cinéaste extrait une dimension 
métaphysique sur la responsabi-
lité des actes d›un homme mis 
face à lui-même, aux autres et à 
la société qu›il est censé repré-
senter.

Présidentielle américaine
 Arnold Schwarzenegger votera pour la démocrate

 Kamala Harris

The Cure sort «Songs of a lost world», son premier album 
en seize ans

«Juré n°2» de Clint Eastwood 
 nouvelle méditation sur la justice d’un géant du cinéma



L’anniversaire du 
déclenchement de la 
Révolution de libération 

est une occasion pour valoriser les 
réalisations accomplies par notre 
pays et de nous inspirer de ses 
enseignements, d’y puiser notre 
force dans notre contribution 
à l’édification de l’Algérie 
souveraine et triomphante, a 
écrit la revue El-Djeïch dans son 
numéro spécial, dédié au 70e 
anniversaire de la Révolution du 
1er novembre 1954.
«Il nous incombe, en cette 
occasion riche d’émotions et 
de hauts faits, de valoriser les 
réalisations accomplies par notre 
pays, qui poursuit, à pas sûrs, son 
parcours parsemé de triomphes, 
mu par une jeunesse attachée à 
sa glorieuse histoire, fière de ses 
braves aïeux et inspirée de leur 
héroïsme, pour relever tous les 
défis et faire face à toute menace, 
afin que l’Algérie demeure à 
jamais forte, sûre, prospère et 
grande», souligne-t-on dans 
l’éditorial intitulé «Sur les pas 
des héros».
Cet anniversaire nous interpelle 
également «afin de nous inspirer 
de ses enseignements, et aller de 
l’avant vers un avenir radieux, 
d’y puiser notre force dans 
notre contribution à l’édification 
de l’Algérie souveraine et 
triomphante», ajoute l’édito, 

mettant en exergue que l’Algérie 
soutient les causes justes dans le 
monde et se tient toujours aux 
côtés des peuples opprimés, à 
leur tête le peuple palestinien 
frère, qui endure les affres d’une 
agression sauvage ainsi qu’une 
entreprise d’extermination sans 
pareille des mains de l’occupant 
sioniste.
Au même titre, l’Algérie 
défend le droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination 
et à l’établissement de son Etat 
indépendant.
«Inscrite dans l’histoire de 
l’humanité par ses idéaux et ses 
nobles principes, la Révolution du 
1 er novembre a été l’œuvre d’un 
groupe de jeunes algériens fidèles, 
profondément convaincus, à leurs 
tout débuts, que la victoire sera 
indubitablement de leur côté», 
poursuit la revue, et «c’est ce qui 
fut, après que chaque parcelle 
de notre territoire sacré ait été 
arrosée du sang de caravanes de 
martyrs qui ont été les artisans 
de véritables épopées héroïques 
dans une Révolution libératrice 
considérée comme l’une des plus 
grandes, sinon la plus grande de 
tous les temps», souligne l’édito.
La revue a rappelé la lutte armée 
menée par le peuple algérien 
pendant plus de sept ans «contre 
une des plus grandes puissances 
coloniales de l’époque», une lutte 

que ni «la répression barbare et la 
torture méthodique, ni la politique 
de la terre brûlée, ni les massacres 
collectifs, n’ont eu raison de sa 
détermination à recouvrer sa 
souveraineté nationale dont il a 
fait le but suprême et l’unique 
finalité».
Ainsi, «sur cette voie honorant 
leur serment et perpétuant 
leur message, notre pays 
avance, à pas sûrs, dans son 
élan de développement et de 
prospérité, vers des horizons 
prometteurs, d’autant plus que 
les facteurs nous permettant de 
les concrétiser sont aujourd’hui 
plus que jamais réunis, à la 
lumière des réalisations tangibles 
accomplies».
En effet, «le chemin est à présent 
balisé pour relever tous les défis 
d’aujourd’hui et de demain, dans 
les différents secteurs, et pour 
renforcer le capital des acquis 
réalisés, afin de mettre notre pays 
sur les rails de la renaissance et du 
progrès, jouissant de la sécurité et 
de la stabilité», relève la revue.
«Telle fut l’aspiration de nos 
braves Chouhada et valeureux 
Moudjahidine qui, comme 
l’a souligné le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, forcent l’admiration et 
le respect dans une Algérie fière 
de son vaillant peuple et de sa 
jeunesse ambitieuse porteuse du 

flambeau du parachèvement de la 
marche nationale vers une Algérie 
nouvelle, forte de ses potentialités 
et du génie de ses filles et fils, par 
fidélité à son Histoire nationale», 
souligne encore la revue.
«Notre pays poursuit, avec ferme 
détermination, le parachèvement 
des projets stratégiques dans de 
nombreux domaines dont les plus 
importants consistent à atteindre 
l’autosuffisance alimentaire et la 
promotion des projets maintenant 
le même rythme de croissance 
réalisé et en rehaussant la 
valeur des exportations hors 
hydrocarbures».
El-Djeïch rappelle que notre 
pays accorde une «attention 
particulière» au dossier du 
logement dans ses différentes 
formules, en plus de veiller à la 
préservation du pouvoir d’achat 
des citoyens, et à définitivement 
clore le dossier des zones 
d’ombre.
Au centre des intérêts de 
notre pays figurent aussi «les 
secteurs agricole et industriel 
en leur accordant l’attention 
qu’ils méritent, au sein de notre 
économie nationale, y compris 
l’industrie militaire, qui est à 
développer et à renforcer afin 
qu’elle puisse satisfaire nos 
besoins nationaux et se tourner 
vers l’exportation dans une 
prochaine étape».

Rappelant en cette grandiose 
occasion,»le souvenir des épopées 
écrites par l’Armée de libération 
nationale (ALN)», la revue 
souligne «les progrès atteints 
par sa digne héritière, l’Armée 
nationale populaire (ANP), en 
termes de développement et de 
professionnalisme et que nous 
pouvons constater à travers les 
résultats significatifs enregistrés 
dans l’accomplissement de ses 
missions à tous les niveaux, 
que ce soit dans le domaine de 
la formation, des équipements 
ou de la préparation au combat, 
notamment dans ceux de la 
lutte contre le terrorisme et la 
criminalité organisée ou de la 
protection de nos frontières 
nationales».
«Des missions, que notre armée 
se fait un point d’honneur 
d’accomplir pleinement, 
poursuivant ainsi sa quête 
incessante de posséder tous les 
facteurs de force qui lui permettent 
de relever tous les défis et de 
faire face à toutes les menaces 
induites par un environnement 
régional en perpétuelle mutation 
et une conjoncture internationale 
marquée par l’instabilité», comme 
l’a précisé Monsieur le Général 
d’Armée, Saïd Chanegriha, chef 
d’état-major de l’ANP.

La commémoration de 
cette date historique du 
70ème  anniversaire du 

déclenchement de la révolution 
algérienne, nous rappelle 
aujourd’hui toute la bravoure 
de ce peuple héroïque et donc 
ce jour symbolique et historique 
des moudjahidines qui ont pris 
le maquis pour libérer le pays du 
joug colonial pour que le peuple 
algérien retrouve aujourd’hui 
toute sa souveraineté nationale 
et sa liberté chèrement acquise 
où plus d’1 million et demi de 
chouhada sont tombés au champ 
d’honneur. Cette date historique 
symbolise toute la volonté 
du peuple Algérien de vivre 
aujourd’hui libre et indépendant. 
Ainsi les festivités marquant cette 
date historique ont été comme 
partout ailleurs grandioses. Il 
faut dire que dans ce cadre, le 
wali d’Annaba, Abdelkader 

Djellaoui, ses cadres, toute la 
famille révolutionnaire, les 
associations et invités ont entamé 

le programme des festivités 
commutatives par des visites, 
recueillement sur les lieux 

symboliques des Chouhadas ainsi 
que des visites et autres actions 
contenues dans le programme de 

ces festivités commémoratives. 
A la veille, le wali Abdelkader 
Djellaloui et toute la délégation 
qui l’accompagne ont assisté à la 
présentation d’armes et la levée 
des couleurs dans une ambiance 
colorée sous le chant retentissant 
«min Djibalina tallaa Saout El 
Ahrar’’ qui retenti aux quatre 
coins du mythique cours de la 
révolution, en présence d’une 
foule grandiose, des troupes 
artistiques, fanfare, les scouts et 
autres mouvements associatifs. 
Il faut aussi dire que toutes 
les dispositions nécessaires 
ont été prises pour que ces 
commémorations se déroulent 
dans les meilleures conditions. 
Dans ce cadre d’ailleurs un 
plan sécuritaire a été mis en 
place et des restrictions pour 
le stationnement dans le souci 
de parer au flux important de la 
foule qui garnie les artères du 
cours de la révolution. 
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70E ANNIVERSAIRE DU 1ER NOVEMBRE1954 : 

Une occasion pour valoriser les réalisations accomplies par notre pays

Annaba, comme l’Algérie entière, a commémoré le 70ème 
anniversaire de la révolution avec faste manifestations, 

visites, recueillements et expositions
Tayeb Zgaoula


